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EL FIN DE UNA DECADA 
Además de haber dado fin a una década, 1989 ha deparado un importante cúmulo 
de hechos noticiosos. GETAF E EXPRES ha realizado una selección de los argumen
tos informativos más significativos, a nuestro juicio, de 1989. Para ello nos hemos 
centrado en ocho áreas bien diferenciadas: el hospital de Getafe, el aeropuerto civil, 
la polémica en torno al transporte, el inicio de las clases en la Universidad Carlos Ill, 
las distintas convocatorias electorales que se han producido, las obras de la calle 
Madrid, la problemática en torno a la ciudad deportiva del At. de Madrid y la 
vivienda. 
PAGS. 29-40 

LA CESTA DE LA COMPRA 
SE ENCARECE 
Como es habitual, la llegada de las fechas 
navideñas encarece los precios de los 
productos alimenticios. Las mayores 
subidas, que llegan a ser espectaculares 
y alarmantes, afectan directamente a los 
productos más típicos de estas fechas. La 
uva o la merluza se llevan la palma. En 
ocasiones, el desfasado aumento de pre
cios lleva consigo una disminución en la 
calidad del alimento, y no es extraño que 
se haga realidad el famoso dicho "gato 
por liebre". 

PAGS.14-15 

JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS EN 

EL HOSPITAL 
El pasado día 20, vecinos, asociaciones y 
autoridades visitaron las obras del hos
pital. A un año vista de que se cumpla el 
último plazo fijado por el INSALUD 
para que se finalicen las obras, se quiso 
dar una visión optimista del ritmo que 
llevan éstas. Durante la visita algunos 
vecinos increparon a Francisco Ortega, 
Director Provincial del INSALUD. 

PAGS. 20-21 

PORTEROS DE DISCOTECA, 

DE PUERTA EN PUERTA 
Durante los últimos meses se ha hecho habitual la imagen de corpulentos porteros 
a la entrada de discotecas y locales de ambiente juvenil. El problemático y subjetivo 
"derecho de admisión" ha propiciado que estos lugares se hagan con los servicios de 
personas que para algunos más que porteros hacen la veces de ''matones". 

PAGS. 22-23 
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E o,roRIAL 

Al 2000 pasando por el 92 
Al menos ahora queda más cerca el ansia
do 1992. Se inicia una década que va a des
embocar en el mágico 2000. Estamos ro
zando el siglo XXI, estamos alcanzando el 
año 2000 -nombre idealizado y hasta ahora 
más propio de la ficción cinematográfica 
que de la realidad- y todo, dirán muchos, 
sigue igual. No viajamos en platillos volan
tes, no hemos sustituido el sombrero o la 
gorra por la escafandra, no veraneamos en 
la luna y, para colmo, no hemos sometido a 
ninguna especie extraterrestre. 
Habrá que conformarse con decir que los 
80 han supuesto el despegue (tal vez toda
vía no definitivo) del universo de las comu
nicaciones. El mundo se ha reducido si 
cabe más. ¿Quién no puede imaginarse 
que deambula por las románticas calles 
romanas mientras ve la RAI desde su 
sofá?, ¿acaso no llegan a aburrir las excén
tricas cadenas deportivas norteamerica
nas de tan cerca que llegamos a tenerlas?. 
Sí, el mundo es un pañuelo. Y a pesar de 
serlo existe Tiannamen, y Suráfrica, y 
Kenia, y Albanía, y El Salvador, y .. . Y es que 
como dice un famoso personaje de un 

e ARTA DEL DIRECTOR 

famoso comic: "están locos estos roma
nos" o, por extensión, "están locos estos 
terrestres". 
Los 90 traerán la unidad europea, el ECU, el 
proyecto EUREKA ... ; en fin, banalidades, 
porque después del 92 el mundo se tendrá 
que acabar, todo estará hecho y sólo los que 
hayan pasado "olímpicamente" del mano
seado año serán pobres, si acaso. 
Poco o nada han cambiado muchas cosas 
durante el decenio, como tampoco lo hicie
ron durante el siglo o el milenio. Buenos y 
malos, como si de una película del oeste se 
tratara, continúan conformando y dividien
do el mundo: de aquí para allá, malos; de 
aquí para acá, buenos. 
Sin duda, uno de los sucesos más alentado
res no sólo del año, ni de la década, sino de 
los últimos 40 años, se ha producido con los 
cambios que han experimentado diversos 
estados del este europeo. Tal vez el 2000 
traiga consigo este tipo de hechos. Tal vez 
no nos tengamos que poner escafandra 
hasta que no se den más cambios de este 
tipo. Tal vez si se dan no nos la tengamos 
que poner nunca ... ■ 

Que lo disfruten 
La verdad es que me apetecería más mandarles una felicitación navidet\a vía correo, 
felicitándoles las pascuas y deseándoles que el 90 fuera, en todos los casos, mejor 
que el 89. 
Pero no es posible, y al no serlo, y al disponer de la gratificante posibilidad de 
hacerlo desde aquí, valiéndome de estas líneas, es desde aquí desde donde lo hago. 
En nombre de todo el equipo humano que hace posible que GETAFE EXPRES 
llegue hasta ustedes todas las semanas les deseo que estén disfrutando de unas 
inmejorables fiestas, que el 90 sea mejor que el 89 y que nosotros se lo sigamos 
contando. 
Por ustedes.■ 

Gustavo Jerez 
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EL CHAMPAN CORRE.~ . 
... DE NUESTRA CUENTA 
Venga a brindar 
con sus familiares 
y amigos. 

Venga cuando me¡or le 
venga. Cualquier día laborable 
a cualquier hora. GEMOV!í 
pone el champán. 

Queremos desearles, 
personalmente1 un nuevo 
año lleno de paz y 
prospendad. 

Pasar un rato agradable1 

con el buen humor 
como estrella invitada y 
estrechar lazos para 
,nielar una larga etapa 
por el com1no de la amistad 
y la cordialidad. 

Como veonos. Y como 
pro/ esionales. ~ \ e 
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Analogía de las navidades 

"A primeros de diciembre las amas de casa empezaban a amasar 
los consabidos bollos, tanto de manteca como de aceite, 

llevándolos a cocer tapados con un paño a los diferentes hornos 
de las distintas panaderías" 

Es indudable que a medida que el tiem
po pasa, se van perdiendo las tradicio
nes en todos los órdenes, principalmen
te en a4uellas solemnidades de cacla 
año. 

Es mi intención referirme a las navida
des 4ue hasta los años treinta fueron 
normales, es decir, aquellas en las que 
a primeros de diciembre las amas de 
casa empezaban a amasar los consabi
dos bollos, tanto de manteca como de 
aceite, lo 4ue efectuaban en un barreiio 
nuevo, ad4uirido para este menester, 
llevándolos a cocer tapados con un 
paño mmaculado, a los diferentes hor
nos de las correspond 1entes panaderías. 

En casi todas las casas se criaban pollos 
que a su tiempo la Sra. Pijina se encar
gaba de convertirlos en capones; por 
estas fechas aparecían personas con 
manadas de pavos, adquiriéndolos 
aquellos a los que les interesaba. 

La noche del día 24, toda la familia 
cenaba reunida al amor de la lumbre o 
del brasero de cisco de picón, siendo el 
menú tradicional la célebre lombarda, 
el besugo, el capón o pavo, todos estos 
manjares regados con el ríq uisimo vino 
de cosechero, la sopa de almendra y, 
como colofón, los sabrosísimos bollos 
que la madre o la abuela habían confec
cionado con tanta ilusión. 

Estas cenas tradicionales, aparte de ce
lebrar la pascua servían, también, para 
que toda la familia hiciera un balance 
del año, recordando todos los aconteci
mientos acaecidos durante ese tiempo. 

GETAFE EXPRES 

... 

' -

"El menú tradicional lo 
componían la célebre lombarda, 
el besugo y el capón o pavo, todo 
ello regado con el riquísimo vino 

de cosechero" 

"En casi todas las casas se 
criaban pollos que a su tiempo 
la Sra. Pijina se encargaba de 
convertirlos en capones; por 

estas fechas aparecían personas 
con manadas de pavos" 

OPINION 

9ESBE 
LA 

TAR[IMA 

Actua lm ente, todas estas costumbres 
ancestrales van desapareciendo, debi
do por una pan~ a la variación del nivel 
de vida, 4ue nos ha hecho más cómo
dos, ignorando todo lo anterior, y por 
otra a la inmigración que hemos tenido 
y que ha dado lugar a que se establez
can nuevas formas de con vi vencía 
(gastronomía, deje regional, hábitos 
diferentes, etc.). 

'-;1 4ue decir uene 4ue hoy la gente no 
se molesta en confeccionar las confitu
ras navideñas en casa, toda vez 4 ue en 
los distintos almacenes las pueden 
adquirir, posiblemente a un precio más 
económico pero sin los ingredientes 
tan saludables como en otras épocas, 
pero así es el progreso. Ya lo dijo el 
personaje de Don Hilarion en la 1.ar-
1.uela "La rerbena de la paloma". ■ 

Andrés D(ez Fernández 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDO LOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>r-JC>;z:..~~r-JC>~ ! 

. ·--- ---..... - ~ .. ··- -... --- ---·-. · - ---:.-- ...... -.. ... -

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 

,., 
1 mejores modelos disponibles en el 

mercado . 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

S»ELEC:C:IC>"'E E"'1RE: 

--------- - ---- - -- - ---- - - ------ ----- ·-
ITiTwl ~ ~¡ ™ K()RTEX ~ -FUJITSU -

• 
UNISYS - Fh~ HEWLETT 

lanclan a:~ PACKAR□ 

SEAINGE, S.A.. ,.,fórmese y asista a .,._.estre>s ctJrse>s 

die fe>rmació., e., stJs dlisti.,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

\ IIEB/Mll' 5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lR6e 
~y).'- <> , s:<1. 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 de 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las con
sultas por teléfono to
dos los martes de 11 a 
12,30 

Cuándo son 
las navidades 

En el momento de escribir 
esta carta (mediados de di
ciembre) me causa asombro 
y extrañeza el nulo ambiente 
navideño que se vive en las 
calles de Getafe. Ni una sola 
luz que alumbre nuestras 
vías, o que adelante que van 
a ser alumbradas de una 
forma inusual. 
Trabajo en Madrid, y eso me 
causa todavía una mayor 
desesperanza. En la capital, 
todo el mundo saborea la 

GETAFE EXPRES 

inminencia de las fechas 
festivas. Hay luces y adornos 
en todas las calles por las 
que andes y la gente repira el 
ambiente navideño. 
Pero en Getafe se respiran 
aires siberianos, a pesar de 
que no hace mucho frío. Ni 
una bombilla, ni una luz apa
gada, nada. En el momento 
de escribir esta carta (un tan
to desoladamente) se esta
ba poniendo en la plaza del 
Ayuntamiento el belén , es
pero que no se hayan arre
pentido y lo hayan cambiado 
por una exposición de co
ches o algo semejante. 
No creo que haya que llegar 
a la cursilería por tratarse de 
estas fechas, no adoptar 
posturas lloronas pornecesi
dad, pero tampoco creo que 
sea nada espectacular osa
lido de tono el poner unas 
bombillitas y crear un am
biente festivo y navideño; 
que , por otra parte, es lo ha
bitual todos los años. 
Tal vez en esta ocasión no se 
haga porque la calle Madrid 
está en obras y, claro, como 
es la única calle de Getafe 
con postes y farolas para 
poner los adornos pues ... 
nada. Supongo que si la 
excusa es esta la cu lpa la 
tendrá Telefónica o el Canal 
de Isabel 11, causantes -se
gún leía en la revista que 
dirige- del retraso de las 
obras. 
En fin, habrá que esperar 
que la calle se termine cuan
to antes para que Getafe viva 
también las navidades .■ 

Alfonso Tapia 

OPINION 

P1NCHAR 

CON GRACIA 

___, 

~ 
=-
-----------

_<---=-;:::_=-;;;.,...::.. ~ ~ - -

por Lope de Pega 

Las mujeres hoy exigen, 
yo pienso que justamente, 
usar nombre femenino 
en profesiones que rigen 
-o regían- en masculino. 

Por eso, en vez de fiscal 
que se decía de antiguo, 
hoy se dice fiscala, 
oficiala y no oficial; 
no general, generala. 

Y médica y arquitecta 
y filósofa y sargenta 
y alcaldesa y concejala 
y, creo será correcta 
la palabra mariscala. 

Y como éstos, una "ristra" 
y aunque nos parezca extraño 
o nos suene con dureza 
olmos decir ministra 
y hasta se dice la jueza. 

Por eso me sorprendió 
una joven de correos 
cuando llamaba al portero 
de una casa, contestó 
con suavidad: "¡ El cartero !". 

Claro que esto es natural. 
Pues tal como está el país 
fíjense que pelotera. 
Cualquiera abre el portal 
si ella grita : "¡La cartera!". 
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A Bruselas sin pasar por 
la Carrera de S. Jerónimo 

Tuvo que ser un lamentable error lo que hizo que 
Angel Alcalde, di'putado electo de HB apareciera en 
Bruselas cuando debía de haberlo hecho en el 
Congreso de los Diputados. · 
Pare¡:;e ser que con tanto trasiego de elecciones que 
llevamos este año (que si europeas, que si genera
les, que si parciales, que si se impugnan, que si no), 
el diputado electo se tuvo que armar un lio e irse a 
Bruselas. Se conoce que oyó algo de Parlamento 
Europeo y para allá que enfiló. 
Y la verdad es que no es para menos, porque en la 
cárcel no se tenía que enterar de nada; y claro, salió, 
vio que le habían votado, que tenía que ir a un 
parlamento a no sé qué y para Bélgica que se las piró. 
Lo malo es que al no estar acostumbrado a despla
zarse tanto, ahora, dicen, le cuesta volver por aquello 
del cansancio del viaje y tal. ■ 

El controlador durmiente 

Dos aviones tuvieron que estar sobrevolando duran
te media hora la isla de Fuerteventura porque el 
controlador de guardia se había quedado dormido y 
no llegó a tiempo a la torre de control. 
Pedro García Vivancos, que empieza a ser conocido 
por lo pilotos como "el bello puñetero", fue el contro
lador que tuvo el despiste que, por cierto, no es el 
primero. Otro día tuvo a otro avión dando vueltas a la 
isla durante 25 minutos. 
Los pilotos, como se pueden imaginar, están muy 
disgustados con Pedro. Imagínense tener que estar 
dando vueltas durante media hora a la isla, y lo peor 
es entrener a los pasajeros, porque no van a decirles 
que lo que ocurre es que el controlador aéreo se ha 
quedado dormido y que hasta que no despierte no 
pueden aterrizar. Lo que hacen es simular una origi
nal visita turística aérea por la isla, que si aquel punto 
negro es la iglesia del pueblo, que si aquel trozo verde 
es un parque ... Lo malo es cuando van por la vuelta 
número 15, alguno, claro, se empieza a mosquear.■ 

1 

D. Manuel ya manda 
Don Manuel ya manda, y además bien, y en su 
tierra, y haber quien le impide ahora decir esta 
playa es mía, ¿a ver quién es el guapo? Como 
que, según dicen, D. Alfonso Guerra y Guerra, 
anda como un loco aprivisionándose de Ribeiro 
y Aguardiente porque ha oido decir que 
O.Manuel va diciendo a sus colaboradores que: 
"de ahora en ade1ante ya verás como empie
zan a creer en meigas" Y es que, por lo visto, 
la despensa que está llenando el Vicepresiden
te es la del Presidente.■ 

&}~ 
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10% -- 10% 

Interés desde la primera peseta. Sin cobro de comisiones. Sin franquicia. Sin gastos por movimientos en la cuenta 
corriente. Disponibilidad total de su dinero. Cuando usted contrata una cuenta corriente remunerada del BCI al 
10 % desde 750.000 ptas. no recibirá más que el 10 %. Ni menos. 

SAWO MEDIO MENSUAL TIPO NOMINAL TAE 
(en pesetas) 

De O a 299.999 0,10% 0,10% 
De 300.000 a 750.000 8,65% 9,00% 
De 750.000 en adelante 9,57% 10,00% 

ABONO DE INTERESES MENSUAL. 

ft[I I 
Banco de Crédito Industrial 

LA NUEVA BANCA PUBLICA 
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Ocho Casas de Murcia estan distribuidas por toda la geografía española 

La difusión de una cultura 
Esta casa nace de la propia 
inciativa de la Junta Directiva 
de la Casa de Murcia en Ma
drid, que venía planteando dar 
más representación al nombre 
de Murcia dentro de la Comuni
dad de Madrid. De las 387 
Casas Regionales existentes 
en toda España, ocho pertene
cen a la ciudad murciana. Y de 
estas ocho, tres están situadas 
en la comunidad madrileña: la 
propia de la capital, otra en 
Móstoles y la que próximamen
te se establezca en Getafe . 
En estas sedes se está plan
teando la necesidad de hacer 
una renovación estaturaria, ya 
que las circunstancias aconse
jan cambiar unos conceptos 
sobre las Casas Regionales. 
Conseguir una modificación de 
los problemas existentes en 
ellas, para que estos centros 
cumplan unos fines, que no 
sean los puramente folklóricos, 
sino que representen a su cul
tura de origen desde una pers
pectiva dinámica. Así, lo mani
festaba Luis Fernández Bielsa, 
presidente de la Casa de Mur
cia en Madrid, "que sean u nas 
auténticas "embajadas" 
donde se mantenga el con
cepto de lo cultural y sean 
verdaderos centros de para
da y fonda, donde la gente 
conviva y se proyecten hacia 
esa España plural". 
Esa es la inquietud fundamen
tal de las personas que están 
participando en la iniciación de 
una casa común en Getafe, 
una labor no exenta de dificul
tades ya que la captación y for
mación del colectivo requiere 
una infraestructura de laque no 
disponen. De esta manera 
comentaba Francisco Conesa, 
secretario general del próximo 
centro regional en nuestra 
localidad,"existe un senti
miento regional y un Intentar 
hacer que el nombre de Mur
cia suene, suene de una for
ma digna. Los mismos mur-
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Bajo la denominación "Casa de la Región de Murcia 
en Getaf e" se constituye una nueva entidad en nues
tra localidad, cuyo objetivo primordial es colaborar 
en el impulso y difusión de las actividades culturales 
y espectáculos, orientados a preservar y fomentar la 
cultura y tradiciones de la Región de Murcia. 

cianos y simpatizantes son 
los que tienen que decidir 
como quieren que sea su 
casa". 
Portodo ello, el día 12 de enero 
se va a celebrar una reunión en 
la Centro Cívico a las 19.00 
horas, para dar una pequeña 
charla sobre lo que va a ser 
está nueva casa regional y ver 
como se va a planificar su fun
cionamiento. Su presidente, 
Antonio Díaz Ruiz, comentó a 
GETAFE EXPRES que: "este 
acto será el primer encuentro 
de murcianos en Getafe, allí 
se dará forma a la constitu-

ción de la casa y se empezará 
a conectar con los socios" 

Actividades 

Las actuaciones más inmedia
tas de la Casa de Murcia en el 
año que entra se van a realizar 
en las fiestas de Getafe, donde 
se piensa entre otras cosas, 
sacar una carroza murciana y 
hacer una exhibición de la 
huerta murciana. 
Tambieri para el próximo año 
se han programado una serie 
de intercambios con Europa, 
mediante el instituto de la ju-

ventud, con ello se comenzará 
a fomentar estos intercambios 
escolares. 
Las tertulias, acto que se está 
convirtiendo en algo habitual 
dentro de los medios de comu
nicación y asociaciones cutura
les y artísticas, tambien tendrá 
cabida dentro de la Casa Re
gional de Murcia. A estas tertu
lias asistirán personajes popu
lares nacidos en Murcia, como 
pueden ser Francisco Rabal o 
Barbara Rey. 
Con el objetivo de fomentar la 
cultura se realizaran jornadas 
gastronómicas, viajes cultu
rales y colonias de vacaciones. 
Así como la organización de 
actividades de carácter didácti
co, cursos y programas audio
visuales , con especial atención 
a los hijos de murcianos resi
dentes en el municipio de 
Getafe.■ 

Guillermina Morata 
Foto: Miguel Martín 
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Fenilcetonuria, una enfermedad irreversible que requiere una dieta especial 

Los enfermos tienen que importar 
En Getafe se conocen dos 
casos defenilcetonuria, un niño 
de dos años y otro de doce. No 
pueden comer lo que el resto de 
las personas ya que un exceso 
de proteínas no sería asimilado 
por el cerebro y les produciría 
trastornos y deficiencias de tipo 
irreversible. Para evitarlo de
ben someterse a una dieta 
compuesta por alimentos es
peciales que requieren un tra
tamiento químico. El problema 
surge al tener que importar los 
alimentos, ya que en España 
no se producen. Esto hace que 
los precios se encarezcan y, 
sobre todo, que las familias 
encuentren serias dificultades 
para acceder a los alimentos 
que necesitan los enfermos. 
Los padres de los dos niños 
afectados en Getafe, Marcelo 
Sevillano y Florentino Sobrino, 
se lamentan de la poca sensibi
lidad mostrada al respecto por 
la distintas administraciones, 
"sólo queremos un sitio 
donde poder comprar y que 
la administración se haga 
cargo de ello". 
En la actualidad los afectados 
están agrupados en una Fede
ración (FAE) que aglutina a 
toda España (hay más de cien 

los alimentos 
"En Getaf e se conocen 

dos casos, un niño de dos 
años y otro de doce" 

La F enilcetonuria es una enfermedad poco conocida 
que es padecida por pocas personas. Sin embargo, 
las consecuencias que puede traer son graves e 
irreversibles ya que el cerebro de la persona puede 
degenerarse. Los f enilcetonúricos necesitan una 
dieta especial, el problema se agudiza al tener que 
importar los afectados los alimentos, ya que en 
España no se fabrican. 

casos reconocidos, Andalucía 
es la provincia más afectada), 
es el secretario de FAE "el que 
guarda los alimentos que 
recibimos del extranjero en 
el garaje de su casa para 
después distribuirlos". 

El peligro de las proteínas 

El problema surge cuando los 

niños dejan de alimentarse 
exclu~ivamente de leche, has
ta entonces toman un lácteo 
especial, "Lofenolat", cuyo 
coste es cubierto por la Seguri
dad Social. Pero los alimentos 
sólidos no se fabrican en r1ues
tro país "ya que las empresas 
argumentan que no es renta
ble". 
La fenilcetonuria está conside-

Tabla con algunos de los alimentos necesarios para los 
fenilcetonúricos y sus precios. Todos ellos tienen que 
ser importados por los afectados al no hacerlo la 
administración y no producirse en España 

Producto 

Pan, lata Rite-Diet 
Macarrones Aglutella (250gr.) 
Sopa instantánea (caja) 
Sucedáneo de leche presto 
Mezcla juvela para pan 
Sucedáneo de huevo 
Harina almidón (2kg.) 
Harina aproten (l/2kg.) 
Galletas aproten 
Pan molde 
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Precio (,pts, l 

0700 
1000 
0200 
1500 
1900 
1900 
2000 
1000 
1000 
1100 

rada en círculos médicos como 
"una enfermedad compleja" 
y existen diversos tipos. Si una 
persona que lo padece comie
ra, por ejemplo, una trucha, 
tendría que estar tres días sin 
ingerir proteínas. De ahí que se 
requieran alimentos especiales 
que no les dañe el cerebro. 
Florentino Sobrino ha podido 
abastecerse de ellos "gracias 
a un familiar que vive en 
Suiza". 
Los familiares ele los afectados 
aseguran que se han escrito 
cartas al Defensor del Pueblo y 
al Ministerio solicitando ayuda 
y que continúan sin recibir 
contestación. El pasado mes 
de octubre se celebró un Con
greso en Dinamarca al que 
asistió una representación de 
FAE, la Federación asegura 
que mientras el resto de países 
mandaron representaciones 
oficiales, España no estuvo 
representada por ninguna per
sona cualificada, lo cual de
mostraría la escasa o nula 
sensibilidad que la administra
ción central tiene respecto al 
problema .■ 

G.J. 
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Suben los precios en la cesta de la compra 

Navidad: el incentivo 
del consumo 

En una sociedad tremendamente 

consumista como en la que vivi

mos, las fiestas navideñas es la 

época más propicia para que to

dos, tanto niños como adultos, 

incrementen el dinero dedicado al 

consumo. De esta manera, se 

compran determinados artículos, 

muchas veces superfluos, donde 

no se produce la equivalencia 

entre calidad-precio. 
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Es bien sabido que los comerciantes hacen 
su agosto en diciembre, ya que la cesta de 
la compra en las fiestas navidef'\as se hace 
más abundante y exquisita. Asl, las navida
des se convierten en el momento ideal para 
incrementar los precios de los productos 
alimenticios más tlpicos, las angulas son 
el ejemplo más significativo porque en 
algunas ocasiones llegan a alcanzar 
precios desorbitados, 23.000 pesetas/ 
kilo. 
Las tlpicas cenas familiares navidef'\as 
estan consolidadas como una tradición en 
la que determinados platos gastronómicos 
son el centro de atención e impulsan a los 
consumidores a elaborarlos. Ingredientes 
esenciales en estas cenas son el besugo, 
pavo o marisco, productos que tienen una 

gran demanda y el consiguiente incremen
to de precio, que por otra parte no siempre 
va equiparado con la calidad que nos ofre
cen. 
Centrandonos ya en nuestra localidad, y 
siempre tomando como punto de partida 
las encuestas realizadas por la Delegación 
de Consumo y Unión de Consumidores en 
los diferentes establecimientos de Getafe, 
podemos observar que los precios están 
estabilizados durante las primeras sema
nas del mes de diciembre y que por el 
contrario a final de mes se incrementan es
trepitosamente, sobre todo los productos 
más tlpicos de la Navidad son los que ex
perimentan un incremento mayor. Por ello, 
productos como la plf\a, que no ha apare
cido en algunos de nuestros mercados 
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hasta finales de mes, lo ha hecho con un 
precio de 339 pesetas, cuando su precio 
normal son unas 200 pesetas. 
La subida tambien se ha dejado ver en la 
verdura donde la coliflor ha pasado de 
costar unas 100 pesetas a 140 y la esca
rola ha subido el 25%. 
Por otro lado, el Incremento mayor se ha 
producido en la pierna de cordero, pro
ducto de gran consumo en estos dias, que 
ha pasado de las 800 pts/k a comienzo de 
mes a las 1300 pesetas a finales del mismo; 
habría que saber si la calidad tambien es 
mejor, pero desgraciadamente esto suce
de en pocas ocasiones. 
Los mariscos son otros de los productos 
típicos de esta fechas donde los langosti
nos ocupan un lugar prominente, por lo que 
su precio se ha incrementado, esta vez en · 
un 60%. Aunque este año ha sido la pesca
dilla la que ha sufrido un incremento mayor 
ya que su precio normal son unas 800 pts 
y a final de mes costaba 1200 pesetas. 
Curiosamente el mazapán, turrón o cava, 
productos de consumo casi exclusivo en 
Navidad, son los que mantienen el precio 
constante durante todos estos dias. 

Delegación de consumo 

Con la llegada de las fiestas navideñas se 
marca un cambio en los hábitos de consu
mo, que puede traer consecuencias nega
tivas, si nos fijamos en la calidad y el precio. 
Por ello, la Delegación de consumo ha 
Iniciado una campat'ia para Inspeccio
nar las diferentes galerías y grandes 
estableclmlentos de nuestra localidad. 
En dicha campana astan trabajando cuatro 
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inspectores permanentes y un quinto de 
apoyo, que realizan distintas rutas según 
los días de la semana. 
En la visita a los establecimientos se mira 
si se cumplen las normas de estibación, si 
se tienen las guías sanitarias y documenta
ción que deben llevar. 
También se están visitando los locales 
comerciales, cocederos de mariscos y 
galerías mirando las etiquetas, recogiendo 
muestras que posteriormente se llevan al 
laboratorio municipal para ser analizadas 
de manera microbiológica. 
Y, por supuesto, se realiza un control 
sobre los precios, para ello se efectua un 
estudio de la evolución de los precios 

LOCAL 

desde el día 20 de Noviembre hasta el 28 
de diciembre. Este trabajo se está realizan
do con la colaboración de la Unión de 
Consumidores de Getafe, que realizan la 
mayor parte de las encuestas y tramitan las 
denuncias. 
Este mismo control lo astan haciendo a 
través del etiquetado de juguetes, donde 
ya se han detectado varias Incorreccio
nes, sobre todo en los juguetes de Im
portación, que carecen de etiqueta iden
rnicativa en castellano. 
A la par de esta inspección se viene efec
tuando una campaña de información 
mediante carteles que, con el lema"echale 
el guante antes, anticipa tus compras 
navideñas", aconsejan utilizar la conser
vación por congelación, siempre que se 
pueda. 
Además en colaboración con el Departa
mento de medio ambiente y el laboratorio 
municipal se han realizado unos folletos de 
Navidad con una serie de consejos navide
ños, que han sido repartidos por las gale
rías comerciales , mercados y centros cívi
cos. 
En esta labor de información se están 
radiando programas para aclarar todo lo 
referente al consumo en estas fechas y 
evitar la picaresca. 
Finalmente, la Delegación de Consumo 
repartirá, entre los 45 colegios de Getafe, 
unas 10.000 agendas infantiles dirigidas a 
los niños de la última etapa de EGB. En 
ellas se explican los métodos más corrien
tes para las reclamaciones :¿cómo se for
mula?, ¿cuáes son los modelos de instan
cia oficial?, ¿dónde se deben dirigir?, todo 
ello de una manera atractiva para el niño .■ 

G.M 
Fotos: Noé Mora. 
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No habeis visto nunca 
robar,¿o qué? 
Las obras de la calle Madrid han facilitado las acciones 
delictivas en esta vía. Con la llegada de la noche y la 
imposibilidad de que los vehículos policiales transiten por 
la calle, los cacos pueden actuar con mayores facilidades. 
No habeis visto nunca robar, ¿o qué?. Esta es la pregunta 
que formuló uno de los delincuentes que estaba robando 
en una tienda de bolsos en la C/ Madrid cuando unos 
transe untes pasaban por ahí y se quedaron mirando hacia 
el lugar donde se producla el robo . 
Los delincuentes eran dos jovenes de altura mediana, que 
sustrajeron varios bolsos y monederos con los que se 
dieron a la fuga por la C/Leganés . ■ 

Fotográfia realizada pocos minutos después del robo . 

La mayoría de los fraudes no 

se denuncian 

La Unión de Consumidores está instalada desde el mes de 
octubre en la C/ Garcilaso de Getafe cuenta con 144 
socios, y se ha formado con el objetivo de informar, 
asesorar y gestionar las denuncias que efectuen los con
sumidores sobre fraudes o cualquier tipo de problema 
relacionado con el consumo. 
Guadalupe Mena, presidente de la Unión de Consumido
res de Getafe, opina que la gente todavía no está concien
ciada de que tiene que denunciar los fraudes existentes," 
la mayoría de los fraudes que se realizan no son 
denunciados". 
Durante el congreso de la Unión de Consumidores de 
Madrid, celebrado a mediados de mes en nuestra locali
dad, se trató el cambio de la Junta Directiva así como los 
nuevos programas de actuación, consistentes esencial
mente en captar el mayor número de socios .■ 
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Protección Civil 
La Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil 
en colaboración con el Ayuntamiento de Getafe, ha iniciado 
una campaña publicitaria encaminada a captar voluntarios 
que colaboren con Protección Civil. 
La colaboración se puede realizar actuando como auxiliar 
de Policía local, socorrista, colaborador de Radio de 
Protección Civil, conductor, protección de personas, 
asistencia a heridos y accidentes.■ 

Muere en la carretera 
de Leganés 
Un hombre resultó muerto el pasado día 22 de diciembre 
al ser atropellado por un camión en la carretera que une 
Getafe con Leganés. 
Los hechos se produjeron alrededor de las ocho y media de 
la tarde. Al parecer el viandante intentaba atravesar la 
carretera saltando la mediana cuando se produjo elfatfdico 
suceso.■ 
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DESDE LAS AULAS 

Las clases de la Universidad Carlos 111 
cumplen tres meses 

Con sólo cuatrocientos alumnos, la uni
versidad Carlos.111, la que ha convertido 
a Getafe en ciudad universitaria, es ya 
una universidad en toda regla. Tres 
meses de curso para esos alumnos de 
primero de Derecho que integran la 
primera promoción del nuevo campus. 
La universidad ya ha celebrado su pri
mera fiesta y ha constituido su propia 
tuna; es una universidad como es 
debido, tanto para el ocio, como para el 
"negocio". Su vida interna refleja las 
inquietudes de la masa estudiantil, que 
ya no es el sujeto pasivo en la educa
ción que recibe y, en cada momento, 
incrementa su papel activo, por medio 
de esas asociaciones estudiantiles que 
se están gestando, si no propugnadas, 
apoyadas desde el rectorado y el profe
sorado. 
Las relaciones entre la localidad, la 
masa humana que la constituye, y esta 
nueva institución educativa se fortale
cen día a día, con los actos culturales 
programados en los que personajes de 
ambos ámbitos se entrecruzan. Para 
ser ciudad universitaria es necesario 
algo más que tener universidad. Se 
necesita un contexto cultural que facili
te la aprobación y asentamiento de 
este nuevo concepto en la identidad 
popular de nuestro pueblo. No pode
mos compararnos a Salamanca o Al
calá de Henares, poblaciones con una 
tradición que llega a centralizar la vida 
del pueblo en torno a sus estudiantes, 
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pero lo tenemos más fácil que Madrid o 
Barcelona, porque en las grandes ciu
dades este espíritu se diluye en la am
plitud de su casco urbano. 
Esta nueva experiencia para Getafe 
es, también, una nueva experiencia en 
el sector educativo. La Ley de Reforma 

Universitaria ha sido aplicada sola
mente en dos campus, en Navarra, en 
la facultad pública de Derecho, y en la 
facultad de derecho de la Universidad 
Carlos 111. Un nuevo plan de estudios 
para una nueva universidad .■ 
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Continúa la polémica en torno al hospital 

El comienzo de la cuenta atrás 
Exactamente un año es el plazo que han puesto, tanto 
el IN SAL UD como el Ayuntamiento de Getafe, para 
la finalización de las obras que desde hace 8 años se 
vienen realizando en el nuevo hospital. Una postura 

E 
nlamañanadel20de 
diciembre, a un año 
de la previsible finali
zación de las obras 

del Hospital de Getafe; Fran
cisco Ortega, director provin
cial del INSALUD, junto con los 
alcaldes de pueblos de la Zona 
Sur como Parla, Pinto y Getafe, 
asistieron a unas jornadas de 
puertas abiertas para supervi
sar la marcha de las obras. 
El recorrido por el hospital 
transcurrió fundamentalmente 
por su última planta, donde se 
podla apreciar de una manera 
más clara como va quedar di
cho hospital una vez acabado. 
Con esta jornada de puertas 
abiertas la polémica está servi
da. Esta vez el motivo de la 
controversia está centrado en 
la negativa del personal de 
Cruz Roja de Cuatro Caminos a 

menos optimista tienen los integrantes de la Coordi
nadora de Sanidad del área 10, que piensan que este 
plazo no se cumplirá si no se incrementa el ritmo de 
construcción y el número de trabajadores. 

trasladarse al futuro hospital de El arquitecto de la obra explica su desarrollo a los asistentes al acto. 
Getafe. 
Este es un problema sobre el 
que la Coordinadora de Sani
dad pide, además de una solu
ción concreta, que el INSALUD 
se comprometa verdadera
mente para que dentro de un 
año se finalicen las obras, 
"viendo la fonnalidad del 
proyecto y los trabajadores 
que lo están realizando es 
bastante dificil o casi imposi
ble que se cumplan los pla
zos". 
Ellos se preguntan con qu4' 
plantilla se va a poner en mar
cha este hospital a la vista de la 
posición de los trabajadores de 
Cruz Roja, "si el personal 
sanitario de Cruz Roja se 
opone a ser trasladado aquf, 
postura que por otro lado 
vemos correcta, se tiene que 
dar una solución concreta". 
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De esta manera, los miembros 
de dicha coordinadora califica
ron el acto de visita al Hospital 
como propagandlstico, "el pro
blema está en la calle, lo que 
quieren es que actos como 
este se conviertan en una 
visita turística, en actos pro
pagandistas para calmar los 
ánimos de malestar que exis
ten y no tomar ningún com
promiso real". 
Por su parte, Francisco Ortega, 
respondiendo a esta pregun
tas, afirmó que el Hospital esta
rá finalizado en los plazos pre
vistos, "los arquitectos y téc
nicos dicen que se acabará el 
20 de Diciembre del 90 y asf lo 
vengo diciendo desde que en 
Enero me incorporé al 
INSALUD". Sobre el tema de 
los profesionales de Cruz Roja 

Instalaciones 
Este hospital que el INSALUD construye en Getafe, 
con un presupuesto de obra de 4.334 millones de 
pesetas, tiene una capacidad de 650 camas, contará 
con 1.400 habitaciones y la superficie del edificio es 
de 66.232 m2• A dicha área de salud le corresponde
rán los términos municipales de Getafe, Parla, Pin
to, Griftón, Arroyomolinos, Batres, Moraleja de 
Enmedio, Serranillos del Valle, Humanes, Cubas, 
Casarrubelos, Torrejón de la Calzada y Torrejón de 
Velasco. En total a este hospital le correponderá 
una afluencia de unos 230.000 habitantes. 
La distribución de los departamentos se realizará 
de la siguiente manera: 
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La última planta es la más avanzada de toda la construcción. 

reacios a trasladarse al nuevo 
hospital, el director provincial 
manifestó que al ser un trasala
do voluntario los que quieran 
pueden venirse y los que no 
quieran son libres de no hacer
lo, "a pesar de los trabajado
res de Cruz Roja que se Inte
gren en este hospltal, se tie
ne que completar la plantllla 
mediante el traslado de per
sonal de otros centros sani
tarios de la geografía espa-

Urgencias 

ñola y mediante la convoca
toria de plazas Interinas. De 
todas maneras reitero que 
abrimos este hospital en los 
plazos que hemos previsto". 
Como se puede comprobar en 
toda esta polémica existen una 
disparidad de criterios, a los 
que se suman los representan
tes del Comité de empresa de 
los trabajadores de Cruz Roja, 
que califican a las obras que se 
vienen realizando como un 

completo desastre, "lo que 
realmente se está haciendo 
es una chapuza, saltandose 
las leyes generales de 
sanidad". Piensan que se está 
realizando un hospital a ima
gen y semejanza del de la Cruz 
Roja de Cuatro Caminos, sin 
tener en cuenta a la población , 
ya que allí reside una población 
más envejecida y el centro es 
distinto a este que se pretende 
realizar," se abrirá un hospi-

Zona de cuidados Intensivos 
Hospitalización 

Medicina Nuclear 
Rehabilitación 
Servicios funerarios 
Area de quemados Zona de consultas externas 

17 quirófanos 
3 paritorios 
Radlodlagnóstlco 
Farmacia 

. Rehabllitación 

. Centro de Investigación y docencia 
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. Hemodlállsls 
Laboratorio cllnico 
Centro de Investigación 
Geriátrico 
Medicina Nuclear 

• Servicios Funerarios 

LOCAL 

"Viendo la formalidad 
del proyecto, 

y los trabajadores que 
lo están realizando, es 
bastante difícil, o casi 

imposible, que se 
cumplan los plazos". 

"El problema está en la 
calle, lo que quieren es 
que actos como éste se 

conviertan en una 
visita turística, en actos 

propagandistas para 
calmar los ánimos de 
malestar que existen y 

no tomar ningún 
compromiso real". 

tal sin tener en cuenta los 
condicionantes que va a 
tener" .■ 

Guillermina Morata 
Fotos: Miguel Martín 
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Porteros de discoteca 

De puerta en puerta 
Fijos en su puesto, más cerca de la calle en verano y resguardados en el umbral durante los fríos 

invernales, los porteros observan minuciosa y distanciadamente a todos aquellos que acceden a los 
locales que ellos guardan. Atravesar una puerta es, a veces, la parte más difícil de la diversión. 
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"Nosotros no echamos a nadie, le invitamos a 
que abandone la sala. Siempre hay gente que 

confunde los lugares" 

Las discotecas no abren por la noche, porque 
"en Getafe no hay ambiente nocturno" 

Conocidos popularmente como "gorilas", 
los porteros de las discotecas y pubs se 
guardan muy mucho de problemas. Cual
quier catástrofe interna en el local es una 
responsabilidad que recae inmediatamen
te sobre sus hombros. Ellos son el brazo 
ejecutor del llamado derecho de admisión, 
que muchas veces funciona más acorazo
nada de problema que unido a causas 
racionales . Su papel les hace "no casarse" 
con nadie, plantar cara a aquel que no 
merece traspasar el umbral que guardan, 
porque el ambiente que hay dentro depen
de especialmente de ellos. 
El portero sabe hacerse respetar, y no 
siempre a fuerza de músculo. Su tarea, 
desde recibir al cliente, recoger las entra
das, hasta evitar que, ante el local o en el 
interior, las cosas no salgan como debie
ran . Acceder a ellos es difícil. Inevitable
mente hay que pasar, en primer lugar, por 
el encargado. No les gustan demasiado las 
preguntas, porque su labor no es contes
tar, sino ordenar. Nunca dan su nombre, 
son anónimos aunque todos les conocen. 

"Gente joven y sin ganas de problemas" 

Ese es el tipo de clientela que todos desea
rlan. En Mistar Black presumen de ella. No 
tienen portero fijo, sino que son las perso
nas que forman parte de su vasto sistema 
de seguridad los que seturnah en la puerta. 
Son jóvenes y, desde luego, no se puede 
negar, cuentan con todos los medios técni
cos. Micrófonos, walkies y audífonos per
miten la comunicación entre los que están 
en la puerta y los que vigilan el interior. 
"Con ese paquete no puedes entrar, 
tienes que abrirlo o dejarlo fuera", expli
ca los eventuales porteros a un grupo de 
jóvenes. No quieren sorpresas. "Exigen
cias como éstas se deben a que existe 
un régimen Interior de seguridad que 
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debe cumplirse a rajatabla. No pueden 
permitirse ni aceptarse ningún tipos de 
anomalías", explica el encargado. 
"Nuestra clientela es gente joven que no 
tiene ningunas ganas de encontrarse 
con problemas, porque lo que quiere es 
divertirse". Por ello, su servicio de seguri
dad tiene muy claro que su primer y más 
importante deberes cuidar del ordenamien
to de la sala. Una tarea que comienza en la 
puerta y acaba también en ella, cuando los 
clientes abandonan la discoteca. 
"Para entrar exigimos que se cumplan 
unas normas elementales en el aspecto 
externo", pero siempre es difícil saber 
quién va a causar problemas y quién no, 
aunque el encargado de Mistar Black seña
le que "ahora, más que nunca, la cara es 
el espejo del alma". 
A pesar de todo el cuidado que se pueda 
poner en ello, muchas veces se producen 
problemas en la discoteca. "Nosotros no 
echamos a nadie, le Invitamos a que 
abandone la sala. Siempre hay gente que 
confunde los lugares". 
Abierta los jueves, sábados y domingos, su 
horario es de 17:30 a 23 horas. No abren 
por la noche, "en Getafe no hay ambiente 
nocturno". 

Quince años en la puerta de Jimena 

La discoteca ha sufrido varias reformas, 
pero él se mantiene fijo en su puesto desde 
hace quince años, lo que prueba su efica
cia. No quiere decir su nombre, pero su cara 
es de sobra conocida por todas aquellas 
generaciones que han cruzado la puerta 
que guarda. "La misión principal de un 
portero es recibir a la gente y cortar las 
entradas". Frente a él, en la puerta abierta, 
un cartel señala cuales son las actuales 
normas básicas para entrar en la sala. 
Algunas de ellas ya no se llevan a la prác
tica, pero las que quedan se siguen sin 
ninguna excusa. "Con playeras no pue
des entrar", y el chico vuelve a su casa a 
ponerse unos zapatos. 
"¿Podemos salir y volver luego?". Otra 
de las normas de Jimenaesque quien sale , 
vuelve a pagar. No cree que los problemas 
se puedan evitar desde la puerta, "no es 
fácil distinguir a los chicos que van a ser 
problemáticos dentro". 
Su clientela es joven - "claro; antes la 
entrada era para los mayores de diecio
cho anos y, ahora, pueden entrar con 
dleclsels"- y ya sabe cuales son las nor
mas a respetar, "normas de decencia y 
decoro". 
Sin un horario fijo de apertura, la sala cierra 
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a las diez y media de la noche. Tampoco 
abre por la noche, sólo en ocasiones espe
ciales, como Nochevieja. 

Estas son algunas de las muchas caras con 
las que obligatoriamente hay que cruzarse 
para acceder a la diversión. Pubs, discote-

cas, hasta bares, ilustran la tarde y la noche 
con sus porteros. Ellos ven y saben más 
que nadie, conocen a casi todos, pero lo 
principal es que facilitan que la noche esté 
libre de incidentes.■ 

Soledad Galiana 

"No es fácil distinguir a los chicos que van a ser 
problemáticos dentro" 

"Nuestra clientela es gente joven que no tiene ganas 
de encontrarse con problemas, porque lo que quiere 

es divertirse". 
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MOSTOLES 

Educación 

Denuncian a un profesor por abusos deshonestos a sus alumnas 

Los padres de veinticinco alumnos del 
colegio Federico García Lorca pre
sentó una denuncia ante la dirección 
del colegio por presuntos abusos des
honestos a alumnas de cinco y seis 
años que estudian primero de EGB 
por parte de Víctor Mario Ruiz, profe
sor del centro. El profesor, que estaba 
destinado a labores administrativas 
en el centro, tras haber sido apartado 
de la docencia "por malos olores", 
sustituía a una profesora. Las quejas 

Transportes 

vinieron por parte de los propios alum
nos, que se negaron a asistir a la clase 
del citado profesor, que les hacía 
sentarse sobre sus rodillas. Al respec
to, el subdirector provincial de Educa
ción, Carlos Vacas, ha declarado que, 
de confirmarse los hechos, Víctor 
Mario Ruiz sería expulsado de la 
docencia. El profesor ya fue expulsa
do de otro centro y podría padecer 
problemas psíquicos que le inducen a 
comportarse de esta forma.■ 

Se incrementan las tarifas de los taxis 

El pasado viernes entraron en vigor las 
nuevas tarifas para los taxis. La bajada de 
bandera se situará en 105 pesetas (antes 
estaba en 100 pesetas); el kilómetro reco
rrido pasa de 42 a 45 pesetas y la hora de 
parada de 1.065 a 1.130. 
Es de reseñar que los suplementos por 
servicios nocturnos y viajes extraordina
rios en Navidad y Nochevieja se incre-
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mentan en un 20 por 1 OO. Se sitúa, por 
tanto, en 65 pesetas. Esto también tiene 
validez para las salidas de grandes es
pectáculos (futbol, toros), o grandes esta
ciernes de autobuses o ferroviarias. 
Las tarifas apareceré\n en unas pegatinas 
adheridas en los cristales laterales trase
ros de todos los vehículos, en inglés y 
castellano. ■ 

FUENLABRADA 

Seguridad 
Ciudadana 

Vecinos 
incendian una 
caseta donde 
se ejercía la 
prostitución 

Casi un centenar de veci
nos del barrio de La 
Avanzada prendieron 
fuego a una caseta de al
bafliles donde, al pare
cer, se venía ejerciendo 
la prostitución. La case
ta, que se encontraba allí 
a pesar de haberse finali
zado las obras, estaba 
amueblada con camas, 
sotas y cortinas, así 
como con comida y bebi
das alcohólicas. Esta 
asociación de vecinos, 
que en anteriores oca
siones ha actuado de la 
misma manera, ha mani
festado que no puede 
permitir la inseguridad 
ciudadana que se gene
ran con este tipo de luga
res, afirmando que, des
de que se ejercía la pros
titución en este lugar, el 
número de robos en las 
tiendas de la zona ha 
aumentado. Por su par
te, el concejal de Seguri
dad Ciudadana, Luis Mi
guel Alvarez, sigu iendo 
la línea de implantada 
por Ana Tutor en la 
Comunidad madrilefla, 
cree que la solución del 
problema no está en los 
ciudadanos sino en los 
jueces y policías, aun
que comprende sus 
protestas.■ 
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Informática será la primera facultad de Leganés 

El campus técnico de la 
Según José Luis Pérez 
Ráez, concejal de Cultura 
del ayuntamiento de Lega
nés, el concepto de "cam
pus" todavía está por desci
frar y el principal punto de la 
reunión celebrada fue el 
tema del edificio donde se 
ubicarían las primeras cla
ses del curso. Es por ello por 
lo que no se trataron cues
tiones técnicas ni se adelan
taron presupuestos . No 
obstante, los responsables 
del Ministerio barajaron ci
fras que superan los 1.000 
millones de pesetas. 
El proyecto del campus de 
Leganés lleva mucho tiem
po en candelero. Ha sido 
descartada la posibilidad 
que se venía estudiando 
ante la prolongación de los 
planes previstos de que las 
clases se iniciasen en un 
colegio . Esto incluye la 
"imposibilidad material", 
según Peces Barba, rector 
de la universidad, de que el 
curso se iniciase en el edifi
cio primeramente acordado, 
Marqués de Leganés, ocu
pado por los efectivos del 
regimiento Saboya. Así mis
mo, el rector afirmó que la 
salida del regimiento se 
efectuaría en el mes de 
mayo, con lo que el edificio 
se remodelaría a partir de 
esa fecha. Las obras de 
remodelación estarán sufra
gadas por la Comunidad 
Autónoma y constituirán el 
núcleo central de las faculta
des de enseñanzas técni-
cas . 
construcción del primer edi
ficio, ubicado en las inme-
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Carlos 111 
Según acuerdos de la reunión celebrada la semana 

pasada entre responsables del Ministerio de Educa

ción, la Junta Rectora de la Universidad y el equipo 

del gobierno municipal de Leganés, la Carlos 111 se 

pondrá en funcionamiento el próximo curso en un 

nuevo edificio con capacidad para unos seiscientos 

alumnos. 

diaciones del campo de tiro, 
junto a la carretera de la 
Fortuna, para los meses de 
febrero y marzo. La fecha de 
conclusión del resto del edi
ficio ha sido cifrada para 
octubre del 91 . 
La Universidad Carlos 111 si
tuará en LeganésJas Escue
las de Ingeniería de Teleco
municaciones e Industriales 
y la Facultad de Informática, 
que sería la primera en ini
ciar las clases . 
El concejal de cultura asegu
ró que está prevista una au
diencia con el Ministerio de 
Defensa para concretar el 
traslado del regimiento y la 
construcción de viviendas 
militares en Leganés. Du
rante la reunión , el rector 
solicitó, además, una reser
va de suelo adicional de 
400 .000 metros cuadrados 
para equipamientos univer
sitarios complementarios. 
El resultado de la reunión 
fue, a juicio del concejal de 
cultura, positivo, en la medi
da en que "se trataba de no 
desbloquear el tema" . 
Para Pérez Ráez, la inter
vención de Peces Barba se 
centró en la necesidad de 
que el Ministerio se implique 
e intervenga adecuadamen
te en el tema. Sin embargo, 
el ayuntamient_o de Leganés 
muestra su preocupación 

t 

por la situación política del 
gobierno de la Comunidad 
Autónoma y los posibles re
trasos presupuestarios 
para la puesta en marcha de 
la universidad .■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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ANUARIO - 89 
COORDINA: SOLEDAD GALIANA 

Las noticias 
de un año 

Como ya hicieramos el año pasado, GETAFE 
EXPRES ha querido recopilar los aconteci
mientos más significativos ocurridos en Geta
fe durante 1989. 
Aunque los medios de comunicación hemos 
manejado un importante cúmulo de noticias 
de diversa proporción, ocho han sido, a nues
tro criterio, los temas más relevantes de la 
actualidad informativa en nuestra localidad. 
El "eterno" hospital, que avanza a paso de 
caracol y continúa siendo bandera política 
para algunos. El ya casi olvidado aeropuerto 
civil, que supuso una nueva victoria del Con
sejero de Política Territorial de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, Eduardo Mangada, 
sobre el alcalde de Getafe, Pedro Castro. Los 
continuos problemas que han existido en los 
diversos medios de transportes, tanto públi
cos como privados; este área, además, ha 
tenido en el Tren de Alta Velocidad (TAV) un 
importante foco de noticias. El inicio de las 
clases en la Universidad Carlos 111, que si bien 
lo ha hecho de forma parcial, ha iniciado una 
difícil andadura por el mundo universitario 
español. Las obras de la calle Madrid, un pro-
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yecto inicial de seis meses que podría prolon
garse durante un año con el consiguiente 
perjuicio para la población en general y los 
comerciantes en particular. La oposición de 
Eduardo Mangada a que Jesús Gil construya 
su Ciudad Deportiva en Getafe, que supone el 
segundo gran enfrentamiento público entre el 
consejero y el alcalde en menos de un año. Los 
diversos compromisos electorales que han 
tenido lugar a lo largo de todo el año y que han 
conformado un nuevo mapa político en nues
tra localidad al poner de manifiesto la tenden
cia de la población de Getafe hacia el voto de 
izquierdas, en perjuicio del Partido Socialista. 
V sobre todos ellos prevalece el que, sin duda 
alguna, ha sido el gran argumento informativo 
del año en Getafe: la vivienda. La problemática 
en torno a la vivienda ha llenado hojas, cubier
to cintas, desatado polémica, ha provocado 
todo tipo de manifestaciones. Pero no hay más 
remedio que decir que, finalizado el año, las 
soluciones son pocas y su efectividad todavía 
dudosa; todo parece indicar que la vivienda va 
a continuar protagonizando la actualidad in
formativa en nuestro municipio durante 1990. 
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Hospital de Getaf e 
ir.;;. < --· ~-· - ~ -

"Más larga~ t¡ue la 

obra de El Escorial'' 

El año que termina tampoco "ha podi
do" con el hospital. Son ya nueve los años 
que va a cumplir una obra que ya nadie 
puede imaginar como otra cosa mas que 
como eso: como una obra. El Director 
Provincial del INSALUD se ha apresu
rado a fijar una nueva fecha -una más
para la finalil.ación de las obras, el 20 de 
diciembre de 1990. 

Bajo el caparazón de la interminable obra 
se desenvuelve la polémica entre el perso
nal del Hospital de Cruz Roja de Cuatro 
Caminos y el INSALUD. La idea del orga
nismo presidido por Francisco Ortega es 
que el personal de Cruz Roja se traslade al 
de Getafe, decisión a la que se ha opuesto 
este personal, al considerar las dificultades 
del desplazamiento a Getafe. 
La firme decisión del Director Provincial de 
que sólo entren a formar parte del INSA
LUD las personas que se trasladen a nues
tra localidad, hace que el personal laboral 
del hospital de Cuatro Caminos tenga 
pocas opciones. 
Lo cierto es que el camino que esta reco
rriendo el hospital de Getafe está siendo 
difícil. A pesar de la seguridad de las auto- · 
ooades políticas de que la última fecha 
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fijada se va a cumplir, las obras, aunque 
han experimentado cambios notables, 
continúan estando en un estado que difiere 
bastante del resultado final. 

650 camas 

El nuevo centro sanitario contará con 650 
camas, una unidad UVI, una unidad coro
naria y una de hemodiálisis con 19 riñones 
artificiales. 
La continuada prolongación de las obras ha 
hecho que el proyecto original haya tenido 
que ser variado en diversas ocasiones. 
El nuevo hospital contará también con un 
heripuerto y un pabellón para atender a la 
familia real, ya que tradicionalmente esto 
se vienE1 haciendo en el hospital de Cruz 
Roja. · 
Precisamente, el traslado de la asistencia 
sanitaria para los vecinos de Getafe del 12 
de octubre al hospital de Cuatro Caminos 
ha sido otro de los caballos de batalla de las 
reivindicaciones vecinales. La intención del 
INSALUD de descongestionar un masifica
do 12 de Octubre le ha valido las críticas de 
todos losvecinos pertenecientes al Area 1 O 
sanitaria; área de la que forma parte 
Getafe.■ 

La inauguración de la 
Residencia para ancia
nos, construida en el Sector 
111, no contó con la anuncia
da presencia de Matilde Fer
nández, Ministra de Asuntos 
Sociales. La nueva residen
cia fue construida por el 
INSERSO en terrenos cedi
dos por el Ayuntamiento. El 
edificio consta de dos plan
tas con una capacidad para 
66 residentes que se alojan 
en 57 habitaciones indivi
duales y 4 dobles. 

El Centro de Tecnolo
gías Avanzadas fue pre
sentado durante el caluroso 
mes de julio. Se prevé que en 
1991 el Centro esté construi
do; en él podrán formarse 
anualmente más de 1500 
alumnos. El proyecto abarca 
una superficie de 6000 me
tros cuadrados. 

Los Servicios de Salud 
Mental de Getafe realiza
ron paros en protesta por la 
situación por la que atravie
sa este servicio en Getafe, ya 
que tenia que haber sido in
tegrado en los Servicios de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, circunstancia que 
no se produjo. El personal 
laboral de los Servicios de 
Salud Mental acusó de pasi
vidad a las administraciones 
local y autonómica. 

La revisión del Conve
nio de los trabajadores 
del Ayuntamiento provo
có la disensión y el enfrenta
miento entre los sindicatos 
CC.00. y UGT. El sindicato 
Comisiones Obreras denun
ció la firma unilateral de al
gunos puntos entre UGT y la 
concejalia de personal. 
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Joaquín Legulna denunció el 
traslado de algunas depen
dencias de CASA a la Comu
nidad Autónoma de Castilla
La Mancha. La empresa argu
mentaba la falta de suelo 
para ampliar las Instalacio
nes, sin embargo, el presi
dente autonómico calificó de 
Incompresible la decisión. 

Denuncian la profanación de 
tumbas en el cementerio. E! 
caso nunca fue totalmente 
esclarecido. Los hechos 
ocurrieron en mayo y lo que 
en un principio se denominó 
"profanación" se redujo al 
hallazgo de cuatros dientes 
de oro, algunos puentes y 
una cadena en la caseta del 
encargado. 

La tercera fase del Polígono 
Industrial S. Marcos ha sido 
un foco de continua polémi
ca. Los empresarios acusa
ron al SEPES de retrasar las 
fechas establecidas. El con
flicto alcanzó su punto más 
alto cuando la directiva del 
Polígono Industrial amenazó 
con disolverse a finales de 
junio. El hecho, que no se 
llegó a producir, podría ha
ber provocado la lngoberna
bllldad del polígono. 

Los vendedores del mercadi
llo ambulante llevaron a cabo 
diversas movilizaciones ante 
la Intención del gobierno mu
nlclpal de trasladar el popu
lar mercado. El problema 
suscitó enfrentamientos en
tre fuerzas del orden y vende
dores, quienes llegaron a 
asegurar que un pollcfa 
municipal les amenazó con 
un arma. 
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El eterno fantasma 

Aeropuerto civil 
El año comenzaba con aires de ilusión y optimismo. En enero se 

aseguraba desde la Casa Consistorial que Getafe acogería el segundo 

aeropuerto civil de Madrid. Tres meses más tarde el Consejero de 

Política Territorial de la Comunidad Autónoma -otra vez él- desauto

rizaba el proyecto. Pedro Castro no quedaba en muy buen lug9r. 

Incluso Joaquín Leguina apoyó (como en 
otras ocasiones) el proyecto. Pedro Castro 
andaba como un niño con zapatos nuevos 
e incluso se aventuraban los objetivos que 
habría de cubrir el nuevo aeropuerto: vue
los nacionales, heripuerto, creación de una 
gran zona comercial, mejora de los acce
sos a Madrid.. . Sin embargo, Eduardo 
Mangada, Consejero de Política Territorial, 
no comulgó con la idea y, ni la ilusión 
derrochada por el alcalde de Getafe, ni el 
apoyo mostrado por el presidente de la 
Comunidad Autónoma, pudieron imponer
se al criterio del Consejero. 
F.duardo Mangada éncargó la realización 
de un informe técnico a la empresa Marcial 
Echenlque y Compañía S.A. Los resulta
dos del estudio aconsejaban "la rsallza
ción de un estudio específico", pero no 
demostraban (como se dio a entender) la 
inviabilidad del proyecto. 

Silencio 

A pesár de que el mencionado informe dice 
textualmente que "no es posible detennl
nar si, adoptando la predicción alta y 

por lo tanto necesitando una nueva 
pista, ésta debiera estar en Barajas, 
Getafe u otro lugar ... ", Eduardo Mangada 
se apresuró a manifestar que el resultado 
obtenido era la inviabilidad del proyecto. A 
partir de ahí todos callaron y ninguna voz 
disonante se opuso al Consejero que, una 
vez más, echaba por tierra un proyecto 
defendido a capa y espada por el alcalde de 

. Getafe. 
El resultado supuso uno de los reveses 
más duros encajados por Pedro Castro, 
quien llegó a afirmar: "se nos ha dicho 
que alguna otra pieza va a caer". Las 
diferencias mantenidas en algunos asun
tos da sumo interés entre el alcalde y el 
Consejero a lo largo del año, parece que 
dan la razón al primero . 
Por su parte, Eduardo Mangada justificó el 
optimismo de Joaquín Leguina aseguran
do que "e/ presidente, ni está dedicado 
expresamente al tema territorial, ni es 
un experto en estos temas". 
Getafe se quedó sin aeropuerto civil, pero 
lo cierto es que seguramente nadie sabe 
qué hubiera sido lo mejor.■ 
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Vivienda 

La asignatura pendiente 
La vivienda continúa siendo la asignatura pendiente de la política 

municipal. Los precios continúan encareciéndose y la gran mayoría de 

los vecinos de Getafe no pueden acceder a una vivienda. Consecuencia 

de ello es la emigración forzosa de muchos jóvenes de nuestra localidad 

a otros municipios. 

En octubre, Pedro Castro presentó el plan 
"Vivir en Getafe-Vlvlenda para todos", 
que preveía la construcción de las 1 000 
primeras viviendas de "precio tasado". Los 
pisos tendrían que oscilar entre los cinco y 
los ocho millones y los jóvenes de Getafe 
tendrían prioridad para acceder a ellos. 
Pero las cosas no han resultado tan fáciles . 
El enfrentamiento entre los propietarios de 
los terrenos y el Ayuntamiento, los tipos de 
interés y las quejas en torno a la gestión de 
algunas cooperativas, han demostrado 
que el camino no es precisamente de 
"rosas". 
Los propietarios acusan al gobierno muni
cipal de intentar expropiarles los terrenos a 
un precio irrisorio. Por su parte, desde el 
Ayuntamiento se aseguraba que había 
predisposición al diálogo, si bien en caso de 
no alcanzar acuerdo se expropiaría. 
Mientras, algunos vecinos comienzan a 
denunciar algunas "irreguralidades" en la 

..,...-~ 
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gestión de algunas de las cooperativas. 
Los precios no parecen ya tan asequibles y 
se cuestiona el método de selección. 
GETAFE EXPRES se hizo eco, en el mes 
de noviembre, de la denuncia formulada 
por una cooperativa en torno al precio final 
de la vivienda. Según representantes de 
esta cooperativa el precio final de las vi
viendas ascenderá a 14 millones de pese
tas, una cifra inasequible para muchos de 
los que en un principio soñaban con acce
der a uno de estos pisos . 
En diciembre, Pedro Castro declara públi
camente que para acceder a una Vivienda 
de Protección Oficial en régimen de propie
dad habrá que ganar entre 107.000 y 
188.000 pesetas mensuales. 
Es el último mensaje de una década que no 
ha sido capaz de solucionar uno de los 
problemas más graves planteados en 
nuestra localidad en los últimos tiempos .■ 

172 viviendas de la Coope
rativa Pablo Iglesias fueron 
embargadas, entre ellas se 
encontraban los domici
lios de Pedro Castro y Je
sús Neira, concejal de ur
banismo. El motivo de la 
orden de embargo preven
tivo era la deuda de 230 
millones de pesetas que 
las Cooperativa había con
trai do con la empresa 
constructora. 

Los trabajadores de Sie
mens llevaron a cabo en
cierros en protesta por el 
convenio que les ofrecía la 
dirección de la empresa. 
En la factoría Siemens de 
Getafe trabajan 240 traba
jadores. 

~ plantilla de la poi icía mu
nicipal de Getafe secundó 
varia~ jornadas de huelga 
durante el mes de octubre, 
al tiempo que·solicitaban el 
traslado a la capitat. El 
motivo de la movilización 
era de tipo económico. 

Luis Torrente Pérez se hizo 
cargo de la comisaria de 
Getafe; el nuevo comisa
rio, que anteriormente ha
bía trabajado en ias comi-

' sarias de Aranjuez y Mós-
toles, aseguró que nuestra 
localidad no mantenía un 
elevado índice de de,in
cuencia. 
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El Ayuntamiento de Getafe 
estudió la posibilidad de 
enterrar la vía a su paso por 
nuestra localidad. El eleva
do coste que llevaría consi
go la re¡:ilización del pro
yecto hace que éste sea 
prácticamente inviable. 

La creación de un carril-bus 
en las carreteras naciona
les que unen Getafe con 

· Madrid ha sido uno de los 
puntos más ampliamente 
tratados por el Ayunta
miento y el Ministerio de 
Transportes a lo largo de 
1989. Si bien desde la admi
nistración local se daba por 
seguro la creación de un 
carril-bus en la carretera de 
Toledo, desde la adminis
tración central nunca se 
llegó a concretar nada al 
respecto. 

La unión de la carretera de 
Toledo con la de Andalucía 
-Se hará realidad, según las 
autoridades municipales. 
Ambas carreteras naciona
les se unirían gracias a una 
carretera de circunvalación 
que, además, serviría de 
acceso al centro comercial 
Parquesur. 

RENFE presentó el Plan de 
Cercanías, dicho Plan con
templa la inversión de 
75.000 millones de pesetas. 
Parte de esta inversión 
afectará a la línea Getafe
Badajoz. El Plan compren
de la realización de nuevas 
líneas y aparcamientos, 
remodelación de estacio
nes y la creación de unida
des de dos pisos. 
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Andar despacio 

Transportes 
Un año más el transporte ha vuelto ser uno de los "puntos calientes" dentro del 

mundo laboral de Getafe. Protestas de usuarios, paros en RENFE y en las líneas de 

autobuses y la eterna masificación del transporte público, han demostrado que 1989 

no ha sido un buen año para este sector. 

Además, el último año de la década ha 
estado marcado por la realización del 
Tren de Alta Velocidad (TAV), un 
ambicioso proyecto que pretende equi
parar el ancho de vía español al euro
peo y que permitirá atravesar la penín
sula en cuestión de pocas horas. 
Finalizados los meses veraniegos, los 
Reyes inauguraron oficialmente en 
Parla el inicio de las obras del nuevo 
ancho. RENFE manifestó su intención 
de iniciar las obras con el tramo Madrid
Getafe, en medio de la euforia genera
lizada que ha seguido al proyecto, se 
han oido las voces de preocupación de 
las asociaciones vecinales de Perales 
del Río, que temen por el posible im
pacto medioambiental que la zona 
puede sufrir. 

Huelgas 

Los trabajadores de RENFE decidie-

ron secundar varias jornadas de huel
ga a finales de junio, los paros afecta
ron decisivamente a la operación sali
da. 
Pero no solo en el sector ferroviario se 
produjeron incidentes. El transporte 
discrecional también realizó diversas 
jornadas de huelga, el conflicto llegó a 
desembocar en enfrentamientos con 
las fuerzas del orden y con algunos 
conductores que sufrieron los atascos 
propiciados por los autobuses en la 
carretera de Andalucia. 
Las empresas de autobuses no han 
sido una excepción y se han visto 
envueltos en la conflictiva marejada. A 
diferencia de los dos casos anterior
mente citados, las líneas de autobuses 
de Getafe han mantenido los proble
mas hasta finales de año, diciembre no 
ha podido esquivar la convocatoria de 
paros y la conflictividad laboral.■ 
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Allierto 
de Lunes a Sállado, 

de 9 a 22 horas. 
Pattúng gratuito. 
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Puerto&Pl~ 

En La Manga del Mar Menor, junto al puerto 
deportivo Tomás Maestre, se encuentra PUERTO 

& PLAY A, una urbanización hecha y pensada para 
los que desean disfrutar de una vivienda junto 

al mar, gozando del sol y el excelente clima. 

PUERTO & PLAY A, una urbanización para 
disfrutar de la vida todos y cada uno de los días del 

año; un lugar ideal para los que buscan el relax y la 
tranquilidad, con todas las ventajas que ofrece un 
emplazamiento único, en primerísima linea de mar. 

S.A. 

.. 

* 378 vi'viendas de 1,2 y 3 dormitorios. 
* Plazas de garaje. 
* Zona ajardinada. 
* Piscina. 
* Antena vía satélite. 

SERVICIOS Y PROYECTOS 
COOPERATIVOS 
C/ NUÑEZ DE BALBOA, 35 
28902 GET AFE MADRID 

TELF: 682 15 97 
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LUIS MEGIA S. 
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FORMATICA 

CENTROS DE INFORMATICA E INGLES 
Oficinas Centrales: 

/ C/ Conde de Peñalver, 45 
28006 - MADRID 
Tlfs.: 402 70 98 - 402 78 62 

( 12 lineas) 

/ -- ~~-.....: 

LAS TECNICAS MAS 
AVANZADAS 
EL PROFESORADO 
MAS COMPETENTE 

INFORMATICA 

* CURSOS DE FORMACION 
- Programador de Aplicaciones 
- Secretariado Informático 
- Técnico en Ofimática 

* CURSOS MONOGRAFICOS 
- Basic 
- Cobol 
-R. P. G. 
- Pascal 
- Fortram 

* USUARIOS 
-Tratamiento de textos 
- Base de datos 
- Lotus 
- Symphony 
- Open Access 
- Autocad 

INGLES 

* METODO INTERDIRECT 

Y AUDIO VISUAL 

* GRUPOS REDUCIDOS 

* PREPARACION PARA LA 
ESCUELA OFICIAL 
DE IDIOMAS 

C/ MADRID 20 - Telf. 681 05 12 
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Getafe ya es ciudad universitaria 

''Vence y triunfa el más 
prudente'' 

Finalmente, la universidad co

menzó su camino en octubre del 

89. Las previsiones en cuanto a 

número de alumnos fallaron, de 

2.000 que se auguraban, sólo 

comenzaron el curso 400 alumnos 

de derecho. 

La idea de una universidad en la zona sur 
tomó cuerpo a raiz de que el Ministerio de 
Defensa desecha el acuartelamiento Ge
neral Elorza. El 20 de diciembre de 1985, 
el ayuntamiento suscribe. un convenio con 
el ministerio por el cual estas instalaciones 
cobijarán a la nueva universidad. Pero esta 
ya es historia de otro año. 
En el mes de junio de este año, se consti
tuye, al fin, el Consejo de la Universidad 
Sur, que es integrado por representantes 
municipales de Leganés y Getafe -Fran
cisco Abad y Rafael Caño, respectiva
mente-, parlamentarios y autoridades uni
versitarias de la Complutense y la Politéc
nica. 
Visitaron las obras de nuestra universidad 
desde el ministro, Javier Solana, hasta el 
presidente de la CAM, Joaquín Legulna. 
El ministro hizo toda una declaración de 
intenciones entre los e·scombros al decir. 
"Está contemplada como la universidad 
de la máxima y más alta calidad de todas 
las universidades que en este momento 
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existen en el país". También pasaron por 
Getafe Jaime Lltssavetsky y Antonio 
Mangada (consejeros comunitarios) o 
Francisco Asís de Bias, director general 
de enseñanza superior del MEC. Pero el 
más esperado fue, sin duda, Gregorlo 
Peces Barba, el que es presidente de la 
Junta Gestora de la Universidad Carlos 111 
y ex-presidente del congreso de los diputa
dos. Cuando él llegó, en septiembre, ya se 
sabía que la universidad no estaría termi
nada, aunque se habilitaría una zona para 
que los primeros 400 alumnos de derecho 
puedan comenzar el curso. 
De estos 400 alumnos, sólo 74 pertence
cían a la zona sur, lo cual desató las iras y 
exigencias de los estudiantes que habían 
visto rechazada su solicitud de admisión. 
Esto motivo que Getafe, junto con el inicio 
del que sería su primer curso universitario, 
viviera las primeras jornadas de protesta 
estudiantil. Las autoridades municipales 
saldaron el problema manifestando que 
"no puede ser una universidad para 
obreros. No se puede marginar a otros 
ciudadanos". 
La Ley de Reforma Universitaria es puesta 
en práctica en la universidad Sur desde el 
primer momento. Javier Solana y Peces 
Barba incidieron en el carácter científico e 
innovador que tendrá el nuevo campus, 
con un ratio de 1 profesor por 22 alumnos, 
afirmando que se realizarán estudios de in
vestigación y masters. 
Getafe ya tiene universidad, y Carlos 111 
también.■ 

La portavoz del CDS, Merce
des Alcalá, denunció una 
contratación a dedo por parte 
del ayuntamiento. Según la 
política centrista, la empresa 
COSPUSA llevaba a cabo las 
obras del retranqueo de la 
valla del polideportivo Giner 
de los Ríos antes de que es
tas fueran adjudicadas por el 
pleno del ayuntamiento. 

Cerca de 900 alumnos de 
enset'lanza media hubieron 
de empezar el nuevo curso en 
doble turno, ya que la cons
trucción de los institutos n2 

8, en las cercanías del polide
portivo Giner de los Ríos, y 
del n2 9, en el barrio de El 
Ventorro, a los que estaban 
destinados, no había sido 
finalizada. 

El número de autobuses que 
tendrán que realizar parada 
en las puertas de la Universi
dad Carlos 111 se incrementó 
con el inicio del curso univer
sitario. 

Los alumnos del instituto n2 5 
de Getafe realizaron una 
sentada ante el ayuntamiento 
por la imposibilidad de que 
las clases se impartieran con 
normalidad debido a las 
obras de construcción de un 
centro de Formación Profe
sional en las inmediaciones. 
Por ello, se había dividido al 
alumnado, impartiéndose las 
clases un dfa a cada mitad en 
la zona del centro donde las 
molestias eran menos apre
ciables. 

A punto estuvo de desapare
cer el transporte universita
rio al campus de la Complu
tense en ciudad universita
ria. Finalmente, los autobu
ses siguieron funcionando, 
aunque en las mismas condi
ciones que en at'los anterio
res y sin que aparezca el tan 
deseado autobús hasta el 
campus de Somosaguas 
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Un año electoral 
1989 ha sido un año de 
inevitable transcenden
cia política en el que se 
celebraron dos votacio
nes, las que elegían a los 
representantes del Par
lamento Europeo y del 
Parlamento español. 

Y empezó el año con la certi
dumbre de las próximas elec
ciones europeas y con la incer
tidumbre de las posibles elec
ciones generales. Casi medio 
año interrogándonos sobre las 
veces que los españoles ten
dríamos que hacer valer nues
tra soberanía. La duda fue 
desvelada tras el reposo vaca
cional por el presidente espa
ñol, Felipe González. Dos ve
ces tendríamos que acudir a las 
urnas a hacer valer nuestro 
derecho y deber de elección de 
representantes para Europa y 
para España. 

Elecciones Europeas 

La primera cita, sin conocer 
aún la segunda, se establecía 
para el 15 de junio. Sólo dos 
años después de las primeras 
elecciones europeas, votantes 
y votados nos preparábamos 
para igualarnos en día de elec
ción con los europeos. 
El gran triunfador de los comi

cios resultó ser Izquierda Uni
da, que subió 4 puntos sobre 
los resultados anteriores, perfi
lándose como la segunda fuer-

za política en Getafe. El PSOE 
perdió un 5% con respecto a su 
porcentaje de voto en las pri
meras europeas, en las que 
cons iguió un 49,17%, lo que 
representaba 6.000 votos 
menos. El centro, representa
do por el CDS, bajó cinco pun
tos. La anécdota de las eleccio
nes fue la candidatura de Ruiz 
Mateos, que en Getafe consi
guió un 3,3% de los votos. 

Elecciones Generales 

El 29-0 era la fecha clave para 
confirmar que el ascenso y 
descenso de las fuerzas políti
cas era algo más que una 
anécdota de elecciones, en 
cierto modo, noveles. Así pues, 
los distintos partidos se dispu
sieron a encarar el evento más 
importante para cualquier for
mación de carácter político. 
Las visitas de políticos repre
sentativos de todos los partidos 
se sucedieron durante estas 
fechas. El día anterior al inicio 

de la campaña electoral, y con 
motivo de la inauguración de la 
Casa de Andalucía, Juan Ba
rranco y José Rodríguez de 
la Borbolla visitaron Getafe. 
Después, y ya en plena campa
ña, nuestra localidad recibió a 
Julio Anguita, Cristina Al
meida, Herrero de Miñón, 
Alberto Ruiz Gallardón, José 
Ramón Caso y parte de la 
plana mayor del PSOE que 
acompañó a Guerra en su mi
tín en el campo de Las Marga
ritas. 
Los resultados refrendaron las 
suposiciones que se habían 
formado a raiz de las eleccio
nes europeas. !U se consolida-· 
ba como segunda fuerza políti
ca en Getafe y enviaba a José 
Luis Nuñez al congreso. Juan 
Tomás Esteo también se vio 
favorecido por los votos. El 
PSOE descendió en algunas 
zonas de la localidad y el CDS 
se recuperó un poco .■ 

X Aniversario de los a_runtamientos democráticos 

101 concejales se reunieron el día 19 de abril para conmemorar el décimo 
aniversario de la constitución del primer ayuntamiento democrático en Getafe. 
La mayoría de los concejales que resultaron elegidos en las primeras eleccio
nes, celebradas el 3 de abril de 1979, ocuparon, durante unos minutos, los 
sillones que antaf'ío fueron suyos. 
Angel Arroyo, Jesús Prieto y Pedro Castro, los tres alcaldes que integran la 
historia de nuestro municipio desde la llegada de la democracia, estuvieron 
presentes durante la celebración de este décimo aniversario. ■ 

S.G. 
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El Partido Popular 
denunció la "políti
ca del dedo" por 
parte del ayunta
miento para la con
tratación de perso
nal público. Jesús 
Carmelo afirmó en la 
última semana de 
mayo que "las ba
ses para la contra
tación de personal 
llevadas a pleno 
son anticonstitu
cionales". 

37 .ooo dosis de 
cocaína fueron in
cautadas por la po
licía en una vivien
da del sector 111. 
Junto con la droga se 
intervinieron 3 armas 
- una pistola del cali
bre 7,65, otra para
belum, una de gas y 
una ballesta- y 15 
millones de ptas. 
escondidos en el ga
raje . Los detenidos, 
un matrimonio de 41 
años, distribuían dro
ga en Levante y Sala
manca. 

Entre los días 13 y 
21 de mayo tuvie
ron lugar las fiestas 
de Getafe. Treinta y 
un millones de pese
tas era el presupL•es
to, que permitió ·la 
presencia de Javier 
Gurruchaga, María 
del Monte y Paco 
Ortega e Isabel Mon
tero, entre otros. 

Un cortocircuito 
provocó . un incen
dio que ,destruyó el 
salón de plenos del 
ayuntamiento de 
Getafe. Este incen
dió fue precedido por 
otro que afect~ ex
clusivamente al tapiz 
y al sillón del alcalde. 
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17.600 millones de 
pesetas de los 
69.000 del Plan Sur 
se aprobaron para 
Getafe. Uno de los 
proyectos que acce
dera a esta subven
ción es la Universi
dad Carlos 111. 

El nuevo Parque 
Regional, seis veces 
mayor que la casa de 
Campo, afectará al 
término municipal 
de Getafe, ya que 
atañe directamente 
a la zona de Perales 
del Río,degranvalor 
geológico, arqueo
lógico y ecológico, 
junto con otros cua
tro municipios de la 
comunidad, como 
son Madrid, Vacla
Madrld, Arganda del 
Rey y Velilla de San 
Antonio. 

A 7.000 millones de 
pesetas asciende el 
presupuesto Inicial 
aprobado por el 
ayuntamiento de 
Getafe para el año 
1990, sobre el que 
pesa el temor de 
nuevos retrasos en 
las ayudas presu
puestarlas de la 
Comunidad de Ma
drid. 

La Asamblea de 
Madrid aprobó el 
Plan Trienal. Un total 
de 3.200 millones de 
pesetas, para la fi
nanciación de pro
yectos de índole ur
banística, fueron 
aprobados para Ge
tafe tras un mes y 
medio de espera. 
Alguno de los pro
yectos favorecidos 
son lasobrasdepeM
tonallzaclón de la 
calle Madrid y Aveni
da de las Ciudades y 
remodelaclón del 
casco antiguo. 

GETAFE EXPRES 

Las obras de la C/Madrid 

De calle a lodazal 
Siete meses de padeci

mientos para los vecinos 

y comerciantes de Geta

f e han significado las 

obras de la calle Madrid, 

a los que hay que sumar 

cuatro más, porque las 

obras se han alargado 

para perjuicio de comer

ciantes, compradores y 

ayuntamiento, que ha 

visto como uno de sus 

proyectos más vistosos 

se ha convertido en un 

lodazal. 

Cuando las obras se iniciaron, 
el 29 de mayo de este año, los 
comerciantes, a riesgo de ser 
pesimistas, ya presagiaban 
este retraso. En el proyecto 
elaborado por el ayuntamiento, 
la duración de las obras no 
excedía el periodo de un año. 
De los doce meses se dedica
rían 8 a las obras de reestructu
ración de la calle, que significa
ban la intervención de lberdue
ro, el Canal de Isabel II y Tele
fónica, y cuatro más para la 
finalización total. 
Pero los plazos no se han 
cumplido por las crtadas entida
des, lo cual ha hecho que la 
obra se alargue para un perio
do calculado en cuatro meses 
más. 
¿Cuáles son las causas reales 
del retraso? El gobierno muni
cipal, por medio del concejal de 
Urbanismo, Jesús Nelra, no 
dudó en responsabilizar de 
todos los problemas al Canal 
de Isabel II y, sobre todo, a 
Telefónica. 
El Canal de Isabel II debla ter
minar sus acometidas el 14 de 

octubre, pero debido a un pro
blema con las abrazaderas, 
tuvo que retrasar el final de la 
reestructuración de la conduc
ción de aguas en la calle princi
pal de la localidad. En el caso 
de Telefónica, el final de sus 
trabajos se srtuaba el 30 de 
noviembre, retrasado por la 
empresa hasta el 20 de diciem
bre. 
¿ Y los comerciantes? Desde 
un primer momento, se habían 
negado a que las obras se 
realizasen, porque una calle 
peatonal puede favorecerles, 
pero hasta que se convierta en 
peatonal ¿qué? Para pr13sionar 
al gobierno municipal y seguir 
el desarrollo de las obras, se 
creó la Asociación de Comer
ciantes y Profesionales de la 
calle Madrid Peatonal, cuyos 
estatutos fueron firmados por 
un 75%de los establecimientos 
srtuados en la principal vla 
comercial de nuestra localidad, 
lo cual significaba que bajo este 
colectivo se integraban un 90% 
de los propietarios de los co
mercios que se iban a ver afec
tados por la remodelación de la 
calle. 
Sin embargo, y en palabras del 
que luego serla su presidente, 

José Luis González Belin
chón, propietario de los frutos 
secos Abades, "no ha existido 
un seguimiento de las obras 
por los comerciantes. No nos 
hemos preocupado lo sufi
ciente". La peatonalización de 
la calle les ha costado sobre un 
45% de su clientela habitual. 
Por otra parte, los vecinos de la 
calle no sólo se han visto afec
tados en sus paseos, sino que 
en sus hogares han tenido el 
problema del abastecimiento 
de gasoil para sus calefaccio
nes, ya que Campsa no tenla 
mangas de la longitud adecua
da para dotar del combustible a 
las comunidades que lo reque
rían y tampoco podía introducir 
sus vehículos en la calle Ma
drid. 
Esta es la inacabada historia de 
unas obras que van a proseguir 
en la década que se inicia. Por 
ahora, como medida de urgen
cia, la calle se ha hormigonado 
a pesar de las lluvias y la hume
dad del terreno, pero aún que
da bastante para que la calle 
Madrid sea por fin el paseo 
peatonal que todos deseamos. 
Los más optimistas creen que 
será en abril.■ 
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Nissan Trade: 

Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 
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La polémica Ciudad 
Deportiva de Jesús Gil 
La Ciudad Deportiva que el presidente del At . de 
Madrid, Jesús Gil, pretende construir en Getafe ha 
traido la polémica y ha supuesto un nuevo enfrenta
miento entre Eduardo Mangada, Consejero de Polí
tica Territorial, y Pedro Castro, alcalde de Getafe. 
El Consejero se opuso a la construcción de la Ciudad 
Deportiva y criticó los contactos que el alcalde 
mantuvo con el presidente rojiblanco. 
GETAFE EXPRES habló con Jesús Gil , quien en 
unas declaraciones en exclusiva a este semanario 
calificó de especulador a Eduardo Mangada.■ 

"Chuvieco" fue al 
campeonato del mundo 
celebrado en Noruega 

A todos nos sorprendió cuando se dio a conocer la 
selección española que acudiría a los mundiales de 
cross de la categoría junior. Entre los seleccionados 
se encontraba José Luis Rodríguez "Chuvieco". 
No le fue mal en esta competición, pero los keniatas 
se mostraron intratables a la hora de afrontar las 
pruebas .■ 

Javier Torres: En tierras árabes 

El jugador getafense, Javier Torres fue selecciona
do por Chus Pereda para jugar el campeonato dE!I 
mundo juvenil que empezó el 19 de febrero. Javi 
Torres, actualmente en el Real Madrid, se forjó en 
las categorías inferiores del Getafe C.F .. La actua
ción del equípo español, pero lo más importante 
para nosotros fue ver a un getafense defendiendo 
los colores de Espafta.■ 
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Eduardo Caturla: un rápido viaje 

El 26 de marzo Eduardo Caturla abandonó el Geta
fe C.F. para marchar al la U.D. Salamanca. Su 
sustituto fue Felix Carlón quien supo aguantar el 
tirón hasta que Fernando Sierra se hiciera cargo del 
equipo. A mediados de noviembre, Caturla tuvo que 
dejar el equipo charro antes de lo esperado, ya que 
la directiva no estaba contenta con el rend imiento de 
su entrenador. Dicen las malas lenguas que lo que 
molestaba de Eduardo Caturla era que utilizaba 
jugadores de menos nombre, pero con mayor rendi
miento. Ya saben, en los clubs hay que justificar 
siempre los gastos.■ 

Duelo en el deporte getafense, 
Manuel Gallardo y Carlos Gutiérrez: 
la cara y la cruz 

Todos sentimos mucho, la paraplejía de Manuel 
Gallardo. El día 14 de diciembre se celebraba un 
partido homenaje al ex-jugador de Perales en el que 
el At. Madrid se ofreció a jugar desinteresadamente. 
Al menos pudo salvar su vida. No corrió tal suerte 
Carlos Gutiérrez Correa, jugador de Burundunes 
que murió mientras disputaba un encuentro del 
campeonato nacional de liga de balonmano. La crisis 
en que se sumió el equipo getafense por la pérdida 
del "yugoslavo" estuvo a punto de hacer desaparecer 
al equipo .■ 

Eva Rueda en Getafe 

En los días 15 y 16 de julio se celebraba en el 
polideportivo de nuestra localidad J. de la Cierva, el 
camponato de España de gimnasia artística. Eva 
Rueda no tuvo rivales al no estar ni Laura Mui"íoz ni 
Alicia Alvarez. La puntuación de la gimnasta fue de 
78,40 puntos. Segunda fue Manoli Hervas y tercera 
Nuria García .■ 
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Poco pero bueno 
La cuUura no es algo que se prodigue en nuestro pueblo desde la mano dadivosa de las instituciones 

municipales. Casi siempre, siendo benignos, las escasas muestras de interés cultural en nuestra 
localidad resultan deficientes y reiterativas. Siempre volvemos a lo mismo, dentro de unos cánones 
establecidos que identifican cultura con fechas señaladas o con locales determinados. ¿Debemos 

recordar que la cultura es un ambiente que se respira en la calle? En Getafe la deben vender en envases 
donde aparezca condensada. Falta la iniciativa popular o, quizás, la poca que hay encuentra tantas 
trabas que si no está centralizada en algún servicio municipal no tiene salida. Sus exposiciones me 

parecen muy bonitas e, incluso, interesantes, pero no populares. En Getafe ya no vale lo de cultura de 
élite ni tampoco la de charanga y pandereta. 

Delghetto volvió por sus fueros 

Si el año pasado nos despedíamos con 
la posibilidad de que Delghetto desapa
reciera, este año nos encontramos con 
la satisfacción de que todo quedó en un 
simple cambio en la formación y la 
despedida de su compañía discográfi
ca , Lolly Pop. 
Un giro en su estilo, más duro que 
antes, una grabación directa y un disco 
en la calle, La Rebelión de los Vaga
bundos, es el resumen de un año para 
este grupo que sigue haciendo de las 
suyas en Getafe y en el resto de la 
nación. "Antes eramos un niflo que 
quería decir algo. Ahora lo dice". 

La casa de Silverio Lanza 

En el número 18 de la Calle Felipe 
Estévez vivió durante 25 años Silverio 
Lanza, un escritor con peso específico 
en la generación del 98. El edificio, que 
presenta un importante aspecto de 
deterioro, estuvo a punto de ser demo
lido. La intervención de distintas aso
ciaciones y colectivos de Getafe, como 
la Nueva Gran Piña y el Instituto de 
Estudios de Ancianos, evitó que la vi
vienda, de un importante valor histórico 
y cultural, desapareciera. 

Dos nuevas emisoras en Getafe 

Onda Sorda y Radio Ritmo son las 
nuevas emisoras de nuestro pueblo. 
Bajo las denominaciones de escuela 
taller y emisora libre, ambas atacaron 
el espacio sonoro de nuestra localidad 
intentando abrir un hueco para una 
programación joven y libre. 
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Los Macana y Los Meflos 

Los Macana, tan esperados en las 
fiestas de Getafe, no llegaron a tocar 
con motivo de su supuesta separación. 
El que fue uno de los grupos más 
admirados de Madrid, parece volver a 
los oídos de sus admiradores cuando 
se rumorea la posible aparición de un 
nuevo Lp en el que aparecerían junto 
con Sex Museum y Los Enemigos, 
entre otros, producido por el Agapo, un 
famoso local de la capital. 
Los que sí tocaron en las fiestas de 
Getafe fueron Los Mef\os, que última
mente se prodigan más por la capital 
del reino que por nue~tra localidad. 
Estos chicos lo tienen muy claro y, si 
perseveran, un día de estos darán la 
sorpresa.■ 
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IR&DI 
DETECTIVES PRIVADOS 

INVESTIGACIONES LABORALES, 
INDUSTRIALES, PERSONALES, 

FAMILIARES,BUSQUEDAS, ETC. 

C/ Pa.YOOMCA 8A - GflAFI (IIAMID) - llF. 6825261-6811597 

• MATERIAL DE FOTOGRAFIA Y VIDEO 
APORTACION DE PRUEBAS EN TRIBUNALES. 

• FOTOGRAFIA PUBLICITARIA E INDUSTRIAL 

RESERVA ABSOLUTA • REPORTAJES EN FOTOS Y VIDEO 
• REPARACION DE APARATOS FOTOGRAFICOS 

C/ Capellanes,1 GETAFE Tel.695 03 53 FOTO - ESTUDIO 

CERVECERIA CANTO REDONDO 

PLAZA CANTO REDONDO - GETAFE -

Materiales de Con·slrucción CORTE-S 

Reina Viétoria, 18 
Teléf,. 698 23 80 

MECANIZACIONES EN GENERAL 
ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

C/ Impresores, 38 

28906 GETAFE (Madrid) 

• 
AZULEJOS· - PAMIMENTOS . . 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 

Macarena.· 21 
· P A R LA (Madrid) - . Teléf. 699 50 50 

INDUSTRIAS 
1 

CEL 

FABRICAoosl 

~Ii&M!~ 1 

APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

Tels.: 695 99 71 
695 60 07 



ECONOMIA º 

R eportaje 

Escuelas Taller y Casas de oficios 

Artesanos al servicio 
del 

La rehabilitación de un patrimo
nio artístico deteriorado y la for
mación en oficios artesanos ha 
sido la salida que la actual políti
ca de empleo ha dado a los miles 
de jóvenes que hoy engrosan las 
cifras del paro. Con el objetivo de 
la especialización y la integración 
profesional cumplirán pronto dos 
años estos programas de empleo. 

La integración profesional que promocio
nan estos programas de formación se ha 
cuestionado desde que su misma defini
ción implica la contratación temporal de los 
jóvenes desempleados. Legalmente el 
joven, siempre menor de 25 años, no 
puede estar más de 3 años en una escuela 
taller, ni más de 1 en la casa de oficios. 
No obstante, hay puntos positivos a valorar 
en estos programas de formación, como el 
marco cultural en el que se desenvuelven. 
Preservar el patrimonio artlstico-cultural y 
natural de cada pueblo es la iniciativa más 
loable de los programas de formación. Se 
trata además de revalorizar el oficio artesa
nal, relegado hoy en la mayorla de los 
sectores económicos, si bien ésto parece 
no tener mucha salida luego en el mundo 
profesional. Esta es la razón de que se 
haya cuestionado muchas veces el tipo de 
formación que se imparte en estas escue
las taller y en las casas de oficios. 
Sin embargo, las profesiones ligadas al 
medioambiente y a la protección de la na
turaleza tienen hoy un eco considerable en 
la sociedad. Junto a este tipo de activida
des se incluyen en los programas las ope
raciones sobre mejora de la calidad de vida 
de barrios marginales, implantación de 
equipamientos. etc. 

Páglna42 

patrimonio 
f 
t. 

·~.~~ 
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Dinámica de trabajo 

El carácter interdisciplinario de las escue
las taller y las casas de oficios permite que 
en los diversos programas participen pro
fesionales de todo tipo, desde arquitectos, 
historiadores, arqueólogos hasta maes
tros artesanos carpinteros, jardineros o 
albañiles. 
Según los primeros objetivos que se mar
caron en el inicio de todos estos programas 
de formación, los proyectos tendrían que 
estar integrados en el tejido del municipio' 
para facilitar la incorporación de los alum
nos al trabajo . 
El tiempo de aprendizaje de los alumnos se 
reparte entre un área teórica y otra prácti
ca. Así, por ejemplo, en el área teórica de 
una escuela taller de rehabilitación arqui
tectónica, como son las que ocuparon a 
jóvenes en el Hospitalillo de San José o las 
de la Fábrica de Harinas, se incluyen téc
nicas instrumentales, historia del arte, 
arqueología, etc. Mientras en el área prác
tica se abarcan oficios diversos como alba
ñilería, electricidad, fontanería, etc. 
El nivel generalizado de estudios entre los 
alumnos de las escuelas taller suele ser de 
Graduado Escolar y Formación Profesio
nal. 

Funcionamiento 

Las escuelas taller y casas de oficios pue
den estar promovidas porcualquierórgano 
de la Administración como Comunidades 
Autónomas, ayuntamientos, sociedades 
estatales, etc. 
Por parte de estos promotores debe existir 
un compromiso a contratar a trabajadores
alumnos. 
Con la misma finalidad de insertar a los 
jóvenes desempleados en el mercado de 
trabajo, pero con definiciones distintas, 
funcionan las escuelas taller y las casa de 
oficios. Las primeras se dedican a la res
tauración, rehab_ilitación y recuperación del 
patrimonio artístico. Mientras que las 
casas de oficios van dirigidas a especializar 
en un oficio determinado, preferentemente 
orientado a la recuperación de actividades 
artesanales. 
Las escuelas taller comprenden una etapa 
formativa de iniciación, que no debe ser 
inferior a cuatro meses, y una etapa de 
formación con alternancia de trabajo orien
tada a la cual ificación profesional. Finaliza
do el programa estas escuelas-taller pue
den solicitar la homologación como centro 
colaborador del INEM. Además si existe un 
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número de oficios estructurados puede 
convertirse en casa de oficios. 

alumnos pueden recibir orientación, ase
soramiento, y asistencia técnica. 

Futuro profesional 

La futura integración en un trabajo es lo que 
los jóvenes esperan después de una etapa 
de formación . Así al finalizar el proceso los 

La educación compensatoria, si el alumno 
no hubiera terminado la Educación Gene
ral Básica, se puede ofrecer si la Comuni
dad Autónoma tiene transferidas las com
petencias en esa materia.■ 

Escuelas Taller 

- Rehabilitación de la Iglesia San Justo y Pastor en 
Perales del Río. 
- Rehabilitaéión del jardín Norte de los PP.Escolapios. 
- Rehabilitación de la antigua fábrica de harinas y el 
Hospitalillo de San José. 

Casas de Oficios 

- De construcción en Perales del Río. 
- Recuperación de las Lagunas de Perales y Cuenca del 
Manzanares. 
- De construcción en Las Margaritas. 
- De construcción en El Bercial. 
- De construcción en Juan de la Cierva. 
- De construcción en San Isidro. 
- De construcción en La Alhóndiga. . 

E.G. 
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Un nuevo concepto de noche en Getafe 
¿Cómo surgió la Idea de "El 
Soho"? 

Tradicionalmente la noche de 
Getafe estuvo protagonizada 
por las fiestas que se celebra
ban en Brass los sábados y de 
forma quincenal. Es un con
cepto que quedó anticuado, ya 
que las pistas de baile y las 
invitaciones para el sábado ya 
no conectan con la nueva no
che. 

¿Cómo es la nueva noche de 
Getafe? 

Hay muchos tipos de noche, yo 
te cuento la que pretendemos 
crear en "El Soho". Mucha 
iluminación, no crear pista, no 
cobrar en la entrada y aunque 
manteniendo un filtro en la 
puerta no muy estricto, poder 
encontrar a la gente que al salir 
una noche nos gustarla ver. 

Cuéntame que tiene que ver 
tanto cartel de tiendas de 
moda 

Los locales y la moda última
mente están muy relaciona
dos. Además, muchos propie
tarios de esas tiendas son 
buenos amigos nuestros y pre
tendemos mantener una rela
ción de trabajo con ellos cons
tante mediante presentaciones 
de moda que realizaremos a lo 
largo del año. 

¿ Y la música? 

Eso es cosa mfa (risas). La 
verdad es que no vamos a 
descubri r nada en música. Se 
están poniendo los mismo dis
cos que se escuchan en cual
quierbuen local de Madrid. Eso 
si, a un volumen algo más redu
cido que de costumbre. 

¿Qué me dices de la gente 
que trabaja en "El Soho"? 

Son maravillosos. 

No será para tanto ... 

GETAFE EXPRES 

Cada vez que se escribe sobre bares musicales en 
Getafe se olvida uno cosas. Bares que se abrieron 
ayer, el que abrirá mañana y los que llevan tiempo 
pero siguen funcionando. Brass es un incombustible 
de la noche de nuestra ciudad, seguramente en él 
hemos pasado muchos nuestra primera noche de 
copas. 
Aunque últimamente no estuvo muy presente en la 
noche de Getafe, ahora vuelve con nuevos aires y con 
la intención de convertirse en la "punta del iceberg" 
de una escena que ha cambiado por completo, escena 
en la que el "soho de Brass" promete estar muy 
arriha. 
Pedro, ancestral Disc-Jockey del local, ahora encar
gado de las directrices del nuevo "soho", nos lo 
cuenta. 

SI, créeme, los has conocido al 
hacer la fotografla y has tenido 
ocasión de comprobarlo . La 
mayoría de ellos no son de 
Getafe, pero a todos les gusta 
este sitio y la gente de aquí. 

Me han dicho que uno de los 
camareros ha suscitado ex
pectación ... 

Creo que sé a quien te refieres, 
yyo me incluyo como uno de los 
expectantes, es una gran chica 
en su papel de camarera y 

también como persona. 

¿ Y el resto del equipo? 

La verdad es que todos son 
grandes amigos mios y nuestra 
relación es de compat"leros 
dentro y fuera del local. 

¿Por qué diapositivas y no 
video? 

(Otra vez risas) Las diapositi
vas son algo diferente a lo que 
hoy podemos ver en cualquier 

El equipo humano de "El Soho" al completo y en su ambiente. 

sitio, nos parece un método 
visu al impactante y lo conside
ro un atractivo más del local. 

¿Cuándo abre "El Soho"? 

Te agradezco esta pregunta, 
porque es un problema con el 
que me he encontrado. La 
gente aún está mentalizada en 
las fiestas- de un sábado cada 
quincena y espero que todas y 
todos se hagan a la idea que "El 
Soho" permanece abierto des
de las once de la noche todos 
los jueves, todos lo viernes y 
todos los sábados. Igualmente 
funcionamos desde la misma 
hora cualquier día que sea una 
víspera de festivo . 

¿Qué tipo de bebidas se 
consumen más? 

Nosotros pretendemos "acti
var" la noche, la gente que 
esperamos es gente de noche 
que bebe de todo, ya sabes, 
desde un refresco hasta el 
whisky de mayor solera. 

¿Por qué para consumir ha 
de retirarse previamente un 
ticket en caja? 

Es un sistema más ordenado y 
es el utilizado en cualquierpafs 
de Europa; pensamos que con 
el tiempo todos los locales apli
carán este método, es cuestión 
de organización. 

En cuanto al ambiente, ¿qué 
tipo de gente viene? 

Se ha pretendido adaptar el 
ambiente al aspecto divertido 
del local , puedes encontrar 
gente de diferentes edades, 
aunque la gran mayoría sobre
pasan los ve inte. La caracterís
tica común de todos nuestros 
cliéntes es la de gente diverti
da. 

Pues ... esto es todo 

¡¡No!!, esto acaba de 
empezar.■ 

Jullán Zarzosa 
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Se presentará el próximo día 12 

El G.D. Plaresa Ciclocentro 
apuesta por la juventud 

Por primera vez, los directivos de un 
equipo juvenil han considerado que la 
mejor manera de comenzar una tempo
rada, incentivando a su vez a los corre
dores es hacerlo con una buena pre
sentación. Para ello, el próximo día 12 
de enero en el Hotel Praga, el G.D. 
Ciclocentro presentará oficialmente a 
su equipo juvenrl ·con la presencia de 
importantes personalidades del mundo 
del ciclismo, entre los que se espera 
contar con el presidente de la Federa
ción de ciclismo. 
Hasta entonces los jóvenes componen
tes de este equipo han comenzado una 
preparación de invierno seria y coordi
nada, que programada por su prepara
dor físico se desarrolla en la Sierra. 
Hasta el momento la ilusión en el trabajo 
es la mejor respuesta a los esfuerzos 
demostrados por los responasables del 
Grupo Ciclocentro. 

Para el director del equipo, Antonio 
Brañas, "la temporada es larga y los 
equipos se han reforzado bastante" 
por lo que en ningún momento hay que 
descuidar la puesta a punto, ya que se 
esperan alcanzar resultados positivos 
en las distintas competiciones en las 
que se participe durante el año. 
La plantilla está compuesta por diecio
cho corredores que corresponden en 
su mayoría a la Zona sur madrileña, y 
que provienen de la categoría de cade
tes reforzados por la incorporación de 
ciclistas que disputarán su primer año 
de juvenil. 
El Grupo Ciclocentro cuenta con el 
apoyo de empresas como Deportes 
Sol y Mar, Plaresa y Plásticos M-30 
que hacen posible la part icipación en 
un gran número de pruebas naciona
les que intentan la proyección del 
equipo y de todos sus componentes.■ 

Director del G. Clclocentro: Juan Ramiro 
Director Técnico: Antonio Brañas 
Auxlllares: Juan Socuellado 
Preparador físico: Antonio de Paz 
Corredores: Alberto Rublo, lván Vaquero, Jesús Simón, Luis M. Vela, 
Ramiro Muñoz, Juan Allen, Santiago Lozano, Danlel Socuéllamos, 
Víctor M. Carrasco, David Esteban, Enrique Romero, Lorenzo Laba
jos, DanJel Castanys, José Luis Cano, Pedro A. Martln, David Gonzá
lez, Alberto Martín. 
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Diario desde una 
grada 

La 2ªB a examen 

Raúl Castillo 

Parece ser que los clubs de 2ª Ben 
general, y los de Madrid en particu
lar, tienen dos grandes lacras: la 
falta de seriedad por parte de la 
federación a la hora de pagarles las 
cantidades adeudadas y los arbitra
jes. 
Todos sabíamos que esas cantida
des no se iban a cobrar en la reu
nión que se mantuvo el 20 de di
ciembre con el presidente , Angel 
M1 Villar. Parece que no se dan 
cuenta de los trastornos económi
cos que puede suponer para un 
club modesto el no jugar los parti
dos de la Copa del Rey. Esta claro 
que lo más importante es la prepa
ración de nuestra selección de cara 
a esa fase final de ltalia-90, pero 
hay que ser mínimamente serio a la 
hora de abonar dichas cantidades. 
Esto empieza a parecerse al cuento 
de nunca acabar. Sólo han cobrado 
hasta ahora promesas y promesas. 
. . Antonio de Miguel , ¿No habría 
que replantearse el ir a la huelga? 
¿<;:reen que a finales de enero se 
les va a pagar? 
En cuanto a los arbitrajes, es un 
tema que no hay por donde cogerlo. 
La pena es que la reforma arbitral 
tendría que empezar desde arriba, 
es decir, por la marcha de José 
Plaza. Es inconcebible que se 
designen árbitros de los colegios 
más recónditos de la geografía 
española con el único fin de que 
saquen más tajada económica de 
todo el asunto. Además .. . , si por lo 
menos fueran buenos. Jamás vi 
arbitras tan malos sobre el terreno 
de juego. Me remito al Sr. Belin
chón Garcla(Getafe-Langreo) y al 
Sr. Nevado (Avila -Gétafe). El pri
mero vino a Las Margaritas a lucir
se. . . Y doy fe de qué fue el 
protagonista del encuentro. El se
gundo nos salió "hogareño", como 
muchos otros cuando juegan los 
equipos madrileños fuera. ¿No va 
siendo ya hora de tomar 
medidas?■ 
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Se cumplen ocho años años de existencia 

San Silvestre, punto y final 
La Peña PCEros organiza, una 
vez más, la última carrera del año. 
La VITI San Silvestre pondrá fin a 
toda una temporada de atletismo. 
Corredores y vecinos de Getaf e 
despedirán el año de la forma más 
deportiva, con la esperanza de 
que vuelva a repetirse. Gerardo 
Barrios, presidente de la Peña, 
Isidro Herreros, secretario, y 
Miguel Angel Sánchez, responsa
ble de deportes, hablaron con 
GET AFE EXPRES sobre el "es
tandarte de una Peña": la San 
Silvestre. 

Al cumpllrse la VIII San SIivestre de 
Getafe, ¿qúe valoraclón se harla de esta 
prueba? 

Empezamos prácticamente de la nada y 
cada arlo nos hemos Ido superando, el 
primer arlo tuvimos algunos problemas con 
la Fundación, que no estaba muy de acuer
do, pero logramos sacarla. Y cada arlo 
mejor desde luego. 

Esos problemas que tuvieron al princi
pio se han auptrado al lr11 afianzando 
la carrera. 

Indiscutiblemente, a medida que va pasan
do al tiempo el apoyo es mayor. si bien deja 
un poco que desear el apoyo de la Funda
ción, porque si haces una valoración del 
apoyo desde el segundo o tercer arlo a 
ahora, poco ha subido. Y la verdad as que 
pensamos que hay presupuesto para 
dedicar más dinero a esto que a otras 
cosas. En cuanto a las firmas comerciales 
cada arlo se va notando más, porque la 
prueba, entre los cuadernillos que se han 
repartido entre las principales carrraras de 
alrededor, unido al cuadro de vencedores 

\ 
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de anteriores arios y a los trofeos, nos va 
dando prestigio. 

Se Intentó en sus orlgenes Imitar la San 
SIivestre vallecana. 

No fue Imitar, sino que en Getafe el atletis
mo no tiene muchas cosas. Fue por hacer 
algo; a nosotros nos pareció bien el 31 de 
diciembre porque en toda la Zona Sur no 
habla nada, ahora parece que empiezan a 
surgir por las localidades cercanas; y esto 
es algo que no m~ parece bien porque el 
hacer cuatro pruebas cercanas resta co
rredores y se va a convertir en una lucha el 
uno por el otro. Y si estos pueblos tienen 
más apoyo por parte del Ayuntamiento se 
podrfa, aunque es dlffcll, llegar a perder. 

¿Qué dinero II recibe por parte de la 
Fundación? 

Recibimos 240.000 pesetas, de las que 
tenemos que pagar los 47 cronos, los 
jueces, se compran las 330 camisetas y los 
24 trofeos, que nos c4estan cerca de las 
cien mil pesetas sin la grabación. Nuestra 
Ilusión a la larga es que las casas fuertes se 
hagan cargo del presupuesto de la San 
SIivestre, porque a.hora tenemos casi que 
Ir llorando para que nos den algo. Asl ha 
habido arios que hemos perdido dinero, 
dinero que tenemos que sacar de la Perta. 

Por lo que H ve el utuerzo u grande, 

GETAFE EXPRES 
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¿los socios tienen asumida la respon
sabllldad? 

Todos los socios han asimilado la San 
Silvestre, destaca entre todas las ramas 
que tenemos. Porque el comienzo fue muy 
duro, el primer ano nos mandó una carta el 
Ayuntamiento en la que nos advertían que 
si pasaba algo nos metían en la cárcel. 
Pero con todo el riesgo la hicimos, y a partir 
de entonces empezó a colaborar el Ayun
tamiento, la Fundación, ... Es el estandarte 
de la Pena. 

¿Cuántos meses antes se empieza a 
preparar la San Silvestre? 

Se empieza a planificar desde mayo, des
pués como vienen fiestas y vacaciones se 
van dejando cosas. Pero prácticamente es 
terminar y empezar con la siguiente. 

Quizá lo más dificil sea encont rar los 
corredores. 

Nosotros no buscamos los corredores. 
Vienen muchos corredores debido a los 
premios en metálico y a la propaganda que 
mandamos a los clubes deportivos. Buscar 
nunca lo hemos hecho y pensamos seguir 
sin hacerlo, de momento, a no ser que 
saliera una casa patrocinadora y pidiera 
corredores de categoría. De todas mane
ras eso tiene peligro porque nuestra idea es 
que sea una carrera popular y si ernpiezas 
a traer a gente buena ... 

Centrándonos en la de este año, ¿cuá
les son sus previsiones? 

La verdad es que no se puede preveer, 
porque al no haber invitado a nadie en 
especial no se sabe. Hasta el mismo d!a no 
lo sabes, pero la gente un poco buena 
hasta una hora antes no ves lsl participa
cipan. Pero lo que sí está elato es que cada 
ano viene más gente, desde la primera que 
fueron 89 hasta los 500 de alguna edición, 
entonces lo que pretendemos es que corra 
mucha gente aunque no sea muy buena. 

En los últimos anos la longitud del reco
rrido se ha establecldo en 11 kilóme
tros, ¿se piensa continuar con está 
distancia? 

Sí, lo que va a variar algo es el recorrido por 
petición del Ayuntamiento, que nos ha 
pedido que dejemos libres los dos puentes 
de la C/ Leganés para no colapsar la clrcu
laclón. 

GETAFE EXPRES 

Las obras que se están realizando en 
Getafe, ¿perjudican de alguna manera 
la carrera? 

No, porque el Alcalde nos ha prometido que 
vamos a poder pasar por la C/ Madrid. Nos 
ha dicho que para esa fecha va a estar 
terminada esta v!a peatonal, y es que es 
una de las calles más concurridas; si nos la 
quitan corremos casi por calles desiertas. 

Teniendo en cuenta que el 31 es una 
fiesta muy especial, ¿qué creen que es 
lo que mueve a los corredores a partici
par ese dfa? 

Les mueve su afición al deporte , y que 
mayormente el corredor no es el clásico 
trabajador que sale del trabajo y se va de 
copas con sus amigos. Y el que pract ica el 
deporte y le gusta lo que le importa es 
participar y no mira el sacrificio. 

¿Qué mensaje querrfan hacer llegar a 
los corredores y al · pueblo de Getafe 
para esta San SIivestre? 

A la gente que va a correr que no se 
preocupe, que los 11 kms. se hacen ense
guida y que luego te das una ducha y te 
quedas como nuevo, pero más que al 
participante habría que decirle al pueblo 
que salga a la calle a dar calor a los 
participantes, porque hay zonas que están 
vacias y eso es desalentador, y no cuesta 
mucho darles un aplauso y seguir tomando 
una copa .■ 

José Luis Corrochano 
Fotos: Noé Mora 

DEPORTES 
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Gran expectación ante la 
VIII San Silvestre getaf ense 

El próximo dla 31 de diciembre a las 18,00 h. se celebrará 
una edición más de la S.Sllvestre getafense, que será la 
número ocho. La expectación que ha suscitado la carrera 
es notable, debiéndose esto a la gran promoción que han 
hecho los organizadores, la Coordinadora deportiva de 
Juan de la Cierva. El circuito de esta S. SIivestre tiene su 
salida en la C/Aragón, asl como su llegada. El recorrido 
atraviesa la C/Jaclnto Benavente, C/Toledo, Pza. del 
Ayuntamiento, C/Madrid y un sin fin de calles más hasta 
llegar al sitio donde se inició. El primer premio será de 
40.000 ptas. el segundo de 25.000 ptas y el tercero de 
15.000 ptas. Además habrá premios en metálico para las 
tres primeras clasificadas femeninas. En la última edición 
de la San Silvestre, el triunfo fue para Mohamed Larbl, 
del club At. Getafe, entre un número de 457 atletas . La 
entrega de premios se realizará al final de la prueba en 
meta.■ 

Actividad física para adultos 

La Fundación Pública de Deportes ha establecido una 
serie de actividades para adultos con el fin de que los 
ciudadanos de nuestra ciudad puedan mejorar su forma 
física. Existen cuatro modalidades que son gimnasia de 
mantenimiento para la 31 edad, gimnasia de manteni
miento de 21 edad, gimnasia jazz y club del ocio y la 
salud. Las actividades de la 3ª edad, se realizan en los 
polideportivos de S.lsldro y J. de la Cierva y los centros 
cívicos de la Alhondiga y J. de la Cierva de 11, 30 h a 
12,30. Para la 3i! edad, en los centros cívicos de la 
Alhóndiga y J. de la Cierva, y en los polideportivos de J. 
de la Cierva y la Alhóndiga de 9, 30 h a 11, 30 h. El club 
del ocio y la salud, propugna un completo equipamiento 
para desarrollar las cualidades flsicas con pistas de 
atletismo, campo de césped y sala de musculación. El club 
se encuentra situado en el polideportivo de $.Isidro y el 
horario es muy arrplio ( 9,00 ha 14,00 y 15,00 a 20, 30h).■ 

Una historia de amor que recordarás toda tu vida. 

Cursos de formación 
deportiva 
Con el fin de contribuir a elevar las capacidades teórico
prácticas de las personas comprometidas con el deporte 
de Getafe se han establecido cuatro cursos de monitores 
entre los que están: 
-Monitor de baloncesto: seis materias(técnica indivi
dual, entrenamiento, preparación física, reglas, medicina 
deportiva, psicopedagogla). La duración del curso es de 
41 horas, el precio 2.500ptas. 
-Monitor nacional de atletismo: cinco materias (lanza
mientos, saltos, carreras, charla sobre reglamentación, 
charla sobre dirección de clubs) . El precio es de 14.000 
ptas. 
-Monitor de fútbol sala: cinco materias (técnica, táctica, 
preparación física, reglas de juego, primeros auxilios). El 
precio es de 2.500 ptas. 
-Monitor polideportivo local: cuatro materias (funda
mentos técnicos de baloncesto, balonmano, voleibol y 
futbol-sala). El precio es de 1 .000 ptas. 
El lugar de realización de los cursos será en el colegio Sta. 
Margarita, sito en la Avda. de las ciudades sin.■ 

Los jugadores del Getaf e C. F. 
se quejan de los arbitrajes 

Los jugadores del Getafe C.F. no parecen estar muy de 
acuerdo con los arbitrajes recibidos últimamente. El pen
sar general de la plantilla es que los árbitros vienen a 
lucirse a Madrid, mientras que fuera de Madrid se 
muestran más bien caseros. La junta directiva ha des
mentido que vaya a haber una reunión para tratar la 
cuestión arbitral ya que las decisiones del comité de 
competición se aceptan y no se va a presentar ningún 
recurso contra el Sr. Nevada, árbitro del encuentro Real 
Avlla- Getafe C.F. que perjudicó ostensiblemente al 
equipo azul.■ 

Con gente inolvidable. En la que tú darás mucho, pero recibirás mucho más. 
Hazte voluntario de la Cruz Roja. 

VIVE UNA HISTORIA DE AMOR. 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 
C/ Leganés, 15 
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AI!_to'llio Rodríguez y el pirograbado 

"Soy un autodidacta, he aprendido 
solo y, por tanto, no puedo juzgar 

el valor de mi obra'' 
s un día gris, plomizo . La lluvia cae persisten
te y se desliza, imitando lágrimas, por el 
amplio ventanal del bar donde nos hemos 
refugiado. 
El entrechocar de vasos, las voces de los 
clientes, la monótona musiquilla de las 

máquinas traaperras y el inconfundible resoplar de la cafetera 
expres, ponen un fondo confuso y cálido a nuestra conversación . 
Nacido y criado en Getae, con un largo y meritorio historial laboral 
en la industria aeronáutica, Antonio Rodríguez es un artista 
polifacético. Dibuja con depurado estilo, es un buen acuarelista, 
domina las técnicas del "guach", la témpera, el pastel y, por si 
fuera poco, es lo que ha dado en llamarse "un manitas". 
Para llenar sus ratos libres hace reparaciones de relojes, electro
domésticos y, según sus propias palabras, "todo lo que salga". 
Y además, es un virtuosos de la bandurria. ¡Antaño, cuántas 
veces coincidimos en las cálidas noches de Getafe , rondando 
con guitarras, bandurrias y laúdes, bajo la ventana de la mujer 
soñada .. . ! 

"La pirografía es una técnica 

que consiste en pintar sobre madera, 

quemándola con un instrumento que se 

llama pirógrafo" 

Antonio Rodríguez 

"Aquel Getafe entrañable 
que se nos fue con los años ... " 

Pero todo eso pertenece ya al feble mundo 
de los recuerdos. Ahora, ya jubilado, Anto
nio sigue dedicado a su mundo artístico. 

madera, quemándola con un instrumento 
que se llama pirógrafo. Es una especie de 
lapicero eléctrico al que se adaptan unas 
puntas de distintos espesores y formas 
para lograr trazos diversos, perfilados, 
fondos, sombras y luces. 

Preg. ¿Qué haces aparte de lo ya sefía
lado?, que no es poco. 

Resp. Bueno, principalmente me dedico a 
la pirografla. 

¿Qué es la plrograffa? 

Es una técnica que consiste en pintar sobre 
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¿Dónde y cómo lo aprendiste? 

Si te refieres a una preparación académica, 
es decir, asistiendo a clases o estudios, 
debo confesar que no se ha producido. 
Tuve que estudiarlo y aprenderlo solo. Por 
lo que yo sé, no hay academias o escuelas 
donde se aprenda, aunque supongo que en 
las Escuelas de Arte, se explicará como 

una técnica más. Además, he buscado 
libros en los que poder aprenderlo y tampo
co he podido encontrarlos. Tal vez los haya 
pero, repito, yo no he sido capaz de encon
trarlos. 

Entonces, ¿cómo llegaste a conocerlo? 

Es muy curioso. Fue un día en el Rastro de 
Madrid. Me acerqué a un puesto donde 
habla un cartel anunciando que se hacían 
trabajos de pirografla. Y al preguntar qué 
era aquello, el vendedor me contestó con 
una sonrisa: "Eso es lo que pregunta 
todo el mundo. Por eso, en él rótulo he 
añad/doestaac/araclón";y me ensel'\óel 
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rotulo que decía: "PIROGRABADO (made
ra quemada)". 

¿Cuánto tiempo llevas dedicado a este 
"hobby"? 

Cuatro años. 

¿Has hecho muchas obras? 

Unas sesenta o setenta. No son muchas, 
pero es que no trabajo de forma continua
da. Es un recurso lúdico. Además, es una 
técnica muy laboriosa ... , al menos para mí, 
quizá por ser autodidacta. Me gusta cuidar 
los detalles, conseguir volúmenes, relie
ves, perspectivas, trabajar los fondos ... No 
olvides que esto no es un lápiz que puede 
difuminarse, hay que lograrlo quemando 
con mayor o menor intensidad el contra
chapado. 

(Para demostrármelo, abre u na bolsa y me 
enseña varios pirograbados. Paisajes, 
bodegones e imágenes de gran belleza y 
pulcritud. Hay un paisaje en el que aparece 
una bella ermita donde el detalle de los 
bloques de piedra, las tejas y los ladrillos, 
reproducidos con meticulosa exactitud, 
son una muestra del cuidado y el cariño 
puesto por el artista en su obra. 
La cara del Cristo de la Agonía, con los ojos 
levantados hacia el cielo , es un hermoso 
trabajo que he seleccionado para su repro
ducción). 

¿Has expuesto alguna vez tus trabajos? 

No, nunca. Es un hobby con el que disfruto 
mucho, pero no he pensado nunca en 
exponerlos para el público, ni en venderlos. 
Es, más que nada, una satisfacción perso
nal. 

Si te decidieras a vender, ¿crees que es 
un trabajo bien cotizado? 

No tengo la menor idea. Ya te he dicho que 
aprendí solo y, al no relacionarme con otras 
personas que hagan este tipo de trabajo, 
tampoco sé la sal ida que puede tener, ni los 
precios que alcanza. 

¿Resulta caro? 

No. Es bastante barato. La madera de 
contrachapado, que es sobre la que se 
trabaja, puede costar unas 40 ó 50 pese
tas, del tamaño que yo utilizo. El perfil de 
plástico sale a diez pesetas el metro y el 
gasto del pirógrafo, aparte del consumo 
eléctrico, es mínimo. Luego, si deseas 
enmarcarlo, ya resulta más elevado de 
precio. Los marcos, sobre todo si son de 
pan de oro, son muy caros. Pero el costo 
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Cristo de la Agonía 

"Esto no es un lápiz que puede difuminarse, 

hay que lograrlo quemando con mayor o menor intensidad 

el contrachapado" 

del pirograbado, propiamente dicho, es 
francamente barato. 

Antonio Casares y su esposa Pilar, que 
acompañan a Antonio y a su esposa, me 
saludan efusivamente mientras salgo bajo 
la lluvia, con el Cristo de la Agonía protegi
do en una bolsa de plástico. 

Las gruesas gotas tamborilean en el carro
zado de los coches y dibujan círculos con
céntricos en los charcos. 
En un balcón cercano hay unas macetas 
donde varias flores abren sus pétalos para 
recibir la caricia del agua .. . ■ 

Víctor Manuel Muñoz 
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S uGERENCIAS -----------, 

' jff 
~ Mús,cA 
La música de los 90 

Nuevos grupos asolan, porfin, el pano
rama musical de un país, como el 
nuestro, que pretendía recibir la nueva 
década con el palio de nombres cono
cidos desde principios de los 80. Sólo 
algunos han adquirido el beneficio y el 
compromiso de ser conocidos ha sa
biendas de que debían competir con 
entes como Radio Futura, Gabinete 
Caligari, Alaska-Fangoria-dinarama
Pegamoides o Loquillo y sus Troglodi
tas ... Pero, claro está, que ésto no 
podía quedar como estaba. Por eso, 
nuevas oleadas nos alegran la vida, 
¡qué ya era hora! Y la removida, por 
llamarla de alguna forma, llega ahora, 
con gente tan estupenda como los 
Surfing Bichos, Sex Museum, The 
Loads, Los Macana, Los Enemigos 
-estos ya con una larga historia-, Los 
Bombarderos, Los Cafres... Y no 
podemos hablar de centralismo, pero 
sí de un interesante triángulo que se 
está formando entre Barcelona, Vigo y 
Madrid. Y los muchachos tocan donde 
pueden, pero está claro que el futuro 
es suyo, si alguien más que los que 
frecuentan las habituales salas donde 
concertean y presentan discos en 
grupo o por separado se da cuenta de 
que la calidad, ahora mismito, se en-

cama en los semianónimos. Ya estamos 
algo cansados de las repeticiones ... 

S.G. 

MAtZ ~ r,-c.•••as 
"El verano de Aviya", del director israelita 
Eli Cohen, es la oportunidad de ver cine 
distinto al europeo o al americano, al que 
estamos acostumbrados. Este film intimis
ta se sitúa en torno a 1951 cuando se 
constituía la nación de Israel. 
Aviya es una niña de diez años, a través de 
cuya percepción desfila la vida israelí. El 
director saca la máxima eficacia de la 
expresividad de la niña en esta película 
basada en la novela de la escritora Gila 
Almagor. 
El drama narrado en la película refleja un 
mundo infantil que recibe y proyecta los 
traumas de los adultos en un período difícil. 

E.G. 

mmamma .•.•.•.•.......••••.•..•.....•...... 

Poesía 

"/ Premio Despeñaperros de poesfa", dota
do con un millón de pesetas. Los trabajos 
habrá que presentarlos antes del 20 de 
febrero de 1990 en la "Asociación Amigos 
de Andalucía", Gran Vía, 88. 

Exposición 

En el Centro Cívico "Alhondiga• se ex
ponen los trabajos realizados en los 
talleres programados por este centro. 

~ "'ªªº' Guerra en la ciudad 
Santa 

Título: Oh Jerusalén 
Autores: Domlnique Lapierre 

Larry Collins 

Golda Me ir disfrazada de mujer árabe 
se entrevista con el rey Abdullah . 
Faruk entra en guerra tras una partida 
de póquer. David Ben Gurion esboza 
la proclamación del Estado judlo en un 
trozo de papel higiénico. Estos son 
algunos de los personajes y eventos 
que retrata el libro de Dominique 
Lapierre y Larry Collins, "Oh Jerusa
lén". 
La historia de una ciudad condenada 
a vivir guerras fratricidas, dolorosas ... 
Guerras que separan a hermanos por 
la religión o por el simple interés poll
tico. La· guerra de los seis días en un 
documento novelado, en la que las 
hazañas de árabes y judíos son el 
asesinato y la impiedad. 

S.G. 

Los Reyes Magos so~ ~u~tro. 
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EL GETAFE DE ANTES · 

Plaza Palacios 
Esta es, sin duda, una de las fotograflas más irreconocible 
y entraFlable del Getafe de antes; posiblemente de princi
pios de siglo. Pues si, se trata, aunque parezca mentira, de 
la bulliciosa y popular Plaza Palacios, antes llamada Plaza 
de la Feria, por las ferias de ganado que en ella se 
celebraban. 
También era popularmente conocida como la plaza del 
Bieldero, pues este era el nombre de una de las tabernas 
que aqu í había. 
De las características, tanto de la fuente pública que aqul 
había, como de gran parte de los comercios y centros socio
culturales que la circundaban , ya han sido bien y amplia
mente descritos en estas páginas por Andrés Díez en el 
número 11 -junio de 1988-, razón por la cual sería repetitivo 
volver a mencionarlos. 
Sin embargo, y teniendo en cuenta que la recopilación de 
fechas, hechos y anécdotas forman la historia de un lugar, 
hoy se puede aFladirundato no por muchos conocido, o por 
lo menos hasta ahora no publicado, referido a la fuente 
pública que había en la plaza, como es que en la ya citada 
fuente, y en tiempos de la contienda civil de 1936, lavaban 
su ropa parte de las tropas moras (de paso en Getafe), 
llamadas Mejalas, que tenían una especie de pequeño 
acuartelamiento en el número 14 de la calle del Marqués ; 

Vendedora de pavos. 
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poniéndola a continuación a secar colgada en palos y 
cuerdas en los alrededores de esta plaza, hoy tan "banque
ra" e industriosa. 
En la década de los 50, nombres de comercios como 
"Ultramarinos El Cerro de los Angeles", "Taberna El Pulga·: 
"Tejidos Sainz", "Comestibles Pantaleón", "Café Hispano·: 
"Bar Maravillas", "Palacios", "Pereira", "Droguería 
Pedro" ... , eran algunos de los más conocidos ; ellos confor
maban el entorno comercial de esta plaza. 
También es digno de mención un pequeFlo, aunque alto 
surtidor de gasolina, que habla en una de sus esquinas y 
que era donde repostaban los primeros coches que hubo 
en Getafe .■ 

M. F. Serrano 
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~ CUCTURA 

En el número 59, de fecha 14 
de diciembre, hice una relación 
sucinta de todos los locales en 
los que hablan sido instalados 
oficinas de correos en distintas 
épocas. 
La correspondiente a la de telé
grafos ha tenido las mismas 
vicisitudes, aunque en menor 
escala, no obstante sufrió algu
nos traslados por razones ob
vias. 
A principio de siglo, por presión 
del gobierno de aquella época 
al Ayuntamiento de Getafe, se 
instaló la primera oficina de 
telégrafos en el Hospitalillo, 
teniendo su entrada por una 
puerta que había en la calle de 
San José; es de suponer que 
por depender el citado hospital 
de un patronato obligasen al 
traslado, lo que hizo efectiva
mente al poco tiempo, despla
zándose a la calle Real (C/ 
Madrid); concretamente al pri
mer piso de un edificio propie
dad de Don Emilio Butrague
ño, posteriormente adquirido 
por la familia Pleite. 
Nuevamente, hacia los años 
veinte, este despacho se tras
ladó a la calle Felipe Estevez. a 
un chalet propiedad de Don 
Westremundo de Loma, que 
hacia esquina con el paso de la 
estación, que en aquella época 
-hasta el advenimiento de la 
República- se denominaba Pa
seo de Alfonso XIII. 
El jefe se llamaba Don Fernan
do, de profesión topógrafo, 
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Telégrafos 

~ ,, f 
"" 

teniendo como oficial ayudante 
a la esposa de D. Mauro Barba 
(durante la contienda civil fue el 
encargado de Bienes Ausen
tes). 
Habiendo sufrido serios des
perfectos este chalet por los 
efectos de la guerra, la oficina 
se trasladó a la calle Madrid, en 
el segundo piso del antiguo 
Café Madrid (café de Lucas), 
ya en este tiempo Juan Redon
do (Juanito Lion D'or) estable
ció el Bar Nacional. 
La señora Barba continuó en el 
cargo, toda vez que D. Fernan
do fue represaliado, pero pos
teriormente fue sustituida por 
un oficial de telégrafos proce
dente de Extremadura llamado 
Don Julio Ríos Uría que, por 
cierto, poseía una familia nu
merosa. 
Quizás por necesitar el dueño 
el local y coincidiendo con el 
fallecimiento del mencionado 
D. Julio Ríos, esta oficina fue 
trasladada al número 4 de la C/ 
Ricardo de la Vega, en la plan

ta baja del edificio propiedad de 
los herederos de D. Julián 
Ron, permaneciendo en este 
lugar hasta el año 1971, fecha 
en la que, por haberse fusiona
do las dos administraciones 
(Correos y telégrafos), la Direc
ción General de Comunicacio
nes construyó en los solares de 
D. José Sánchez Morate la 
nueva sede de estas dos 
oficinas.■ 

Andrés Díez 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Poi íg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 

1Yi1 A ID)){ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 



TOROS 

Vuelve el Tartésico 

Este titular seguro que deja, 
a la mayoría de los lectores, 
como si nada. Incluso algu
no se pensará no sé qué 
cosa, pero seguro que no 
tendrá nada que ver con la 
re2:¡dad . 
Pues en verdad os digo que 
este apodo corresponde a 
Don Francisco Ojeda, Paco 
Ojeda Conocido por ser 
torero con estilo propio e 
intransferible, aunque algu
no que otro ha intentado la 
copia. Pero eso es difícil, 
muy difícil diría yo. 
Paco Ojeda cortó su vida to
rera, en julio del 87, de forma 
inesperada para la afición 
Pero como le suele pasar a 
la mayoría de los toreros 
que se retiran en plenas 
facultades, tras oportuna 
meditación al cabo de corto 
tiempo vuelven a lo que les 
puso el cortijo con Mercedes 
Benz en la puer:a, es decir, 
al "rubio albero", o mejor 
dicho a la cara del toro. En 
este caso sin duda alguna. 
De apoderado tendrá al 
"sabio aragonés", me refiero 
a Don José Luis Marco. 
Ojalá que el retorno de Oje
da anime al otro gran ausen
te de la temporada, a Don 
Pedro Moya Gutiérrez, Niflo 

GETAFE EXPRES 

de la Capea. 
Estos dos posibles retornos, 
el píimero casi seguro, el se
gundo hipótesis deseada 
por este su crítico, pondrían 
la temporada al "rojo vivo". 
Creo que la pondrían de este 
color por la sencilla razón 
que tendrían a tres "cabezas 
de serie", a saber· Esparta 
co, Ojeda y Capea ; ¡Moco 
de pavo!, como diría otro 
Viviríamos una temporada 
90 competitiva y eso conlle
va emoción 

El afeitado 

Les pongo en antecedentes. 
los veterinarios de Córdoba 
rechazaron una novillada EL 
TORREON, propiedad de 
Felipe Lasitta, porque según 
ellos les faltaba "integridad 
en las defensas". Esto, di
cho así, le pareció al mundo 
taurino que la novillada se 
desechó por estar "afeita
da". Luego esa novillada se 
lidió en Miraflores de la Sie
rra (Madrid), a puerta cerra
da. Tras el análisis de las 
astas, resulta que esos novi
llos estaban íntegros, o sea 
que nadie manipuló sus pito
nes. Aquí viene la polémica: 

unos arremeten contra los 
veterinarios. i Listosl les lla
man por descubrir "afeita
dos" a simple vista. Otros les 
apoyan, argumentando que 
ellos no dijeron nunca que 
las astas se manipularon , 
sólo dijeron "falta de integri
dad en sus defensas". Por 
último los demás se meten 
con los dos , a los unos les 
dicen que estas cosas son 
más serias de lo que ellos se 
la tormaron Porque esa 
actitud que tomaron a "sim
ple vista" crea pequicios difí
ciles de arreglar para el 
ganadero, y al ganadero que 
esto le pasa por presentarse 
con esa "novilladita" Pues 
es mejor llevarla al matade
ro que sufrir lo que ha sufri
do. Así aprende para la pró
xima. 
Yo me identifico con esta 
última teoría. Este suceso, 
querido lector, creo que no 
nos tiene que hacer pensar 
que siempre ocurre esta 
anécdota -de no estar arre
glados los rechazados-. 
Porque seguro que son más 
los toros afeitados que pa
san el reconocimiento, que 
los no afeitados que no lo 
pasan por estar afeitados, 
¿comprenden? 

Para solucionar esto del 
"barbero", todos, y he dicho 
todos, tendrían que con
cienciarse y darse cuenta 
que con esto lo único qu con
siguen es cargarse la Fiesta 

Premios 

Ju lían Zarzosa 

A primeros de año se cono
cerá el resultado del Jurado 
Este jurado pide perdón por 
el retraso . 

. Crónica final 

Bueno, ya me despido de 
ustedes por este año Con el 
deseo que el año 1990 sea el 
más próspero que hayan 
tenido. 
Y con el deseo para toda la 
afición getafeña que 
SS.MM. los Rayos Magos 
de Oriente nos traigan una 
plaza de toros para Getafe 
ya ... ¡pero ya! ■ 

Julián Zarzosa 
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1'LATO' 
C/ Toledo, 15 - Getaf e -

Publicidad L •• "' --
• REGALOS DE EMPRESA "CARTERAS 
• PRENSA Y RADIO • DIETARIOS 
• ENCENDEDORES • AGENDAS 
• BOLIGRAFOS • MARROQUINERIA 
• CAMISETAS • LOGOTIPOS 
• RELOJES 
• LLAVEROS 

• ROTULACION DE FACHADAS 
Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

OFICINA Y EXPOSICION 
C/ CAPITAL CARLOS HAYA, l 
28902 GETAFE (MADRID) TEL: 682 35 80 

COMPLEJO LAS MORERAS 

ACTUACIONES 
DIA 30 DICIEMBRE DIA 31 NOCHEVIEJA 

ANGIE CRISTE TRICOLOR 

- LA ELEGANCIA DEL - SEVILLANAS Y RUMBAS -
TRANSFORMISMO -

DIA 5 DE ENERO 

LOSMONCADA 

- RUMBAS Y 
SEVILLANAS -

DIA 6 DE ENERO 
0 

JUANI OSUNA 

- FLAMENCO Y 
SEVILLANAS -

DE NOCHE A MADRUGADA, BAILE con la orquesta de la CASA 

Calle Madrid, 143 antiguo (final) 
Junto aparcamiento de Rente en Las Margaritas 

Teléf. 696 21 75 GETAFE 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS 
• GASOLINERA 

* t~,O~ir it~ ~~,~~llai~~ e 
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♦"' ~~ 
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F ine 
n Getate 

Abis 
Cine Avenida 
Días 29,30,31 y 
Sesiones 17:30, 20:00 y 22:30 

Black Rain 
Cine las Margaritas 
Días 29, 30, 31 y 1 
Sesiones 17 :30, 20:00 y 22:30 

Cazafantasmas II 
Cine Cervera 
Días 29, 30, 31 y 1 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cine en TV 

Viernes 29 
El halcón maltés (1941) de John Huston , 
con Humphrey Bogart, Mary Astor, 
Gladys George 
Clásicos en Blanco y Negro, 1:00 en TVI 

Sábado 30 
Cielo sobre Berlín (1987 , V.O .) de Win 
Wenders, con Bruno Ganz y Peter Falk 
Filmoteca TV, 00:55 ·en TVI 

Domingo 31 
2.001, una odisea del espacio (1968) de 

Stanley Kubrick, con Kair Dulles, (;ary 
Lockwood y William Sylvester 
Especial Fin de Año en TVl 

Lunes 1 de enero de 1990 
El dorado (1966) de Howard Hawks, con 
John Wayne, Robert Michum 
Cine Club, 22:35 en TV2 

Jueves 4 
La Rusa (1987) de Mario Camus, con Angeli 
Van Os, Didier Flamand 
Jueves cine, 22:50 en TV2 

Viernes 5 
Horizontes Perdidos (1937) de Frank Capra, 
con Ronald Colman, Jane Wyatt 
Clásicos en Blanco y Negro, 1:00 en TVI 

Sábado 6 
Memorias de A/rica (1985) de Sydney Po
llack, con Meryl Streep, Robert Reford 
Sábado Cine, 22:20 en TVl 

Domingo 7 
Mi amigo el diablo (1967) de Stanley Donen, 
con Peter Cook, Dudley Moore 
La comedia, 16:05 en TVI 

Lunes 8 
Bodas de Sangre ( 1980) de Carlos Saura, con 
Antonio Gades y Cristina Hoyos 
Cine club Madrugada, 1:00 en TVI 

Martes 9 
Enviado Especial (1940) de Alfred Hitch
cock, con Joel McCrea, Laraine Day 
Sesión de Noche, 22:20 en TVl 

Miércoles 10 
Rehén (1987) de Peter Levin, con Carrie 
Hamilton, Caro) Burnett 
Estrenos TV, 23:30 en TV2 

CADENARATO 
RADIO GETAFE 

101.8 FM 

8:30 Aros con leche 
9:30 Línea abierta 
10:00 Magazine 

10:20 Horóscopos 
10:30 Consejos (médico- fiscal-

abogado- Noticias de la 
semana 

10:40 Jaque al aburrimiento 
11 :10 Receta D. Pepín 
11 :40 Conexión Leganes Uno 
12:00 El rompecabezas (humor) 
12:35 Conexión con la Unidad Móvil 

13:30 Informativo Local 
13:45 Tiempo Cien (informativo) 
14:30 Sur Deportivo 11 Edicción 
15:00 En un rincón del alma 
16:00 Con Solera (copla española) 
17:00 Musicales Radio Getafe 
20:00 Redacción Tarde 

(Informativo) 
20:15 Sur Deportivo (21 Edicción) 
21:00 Basa Rock 
22:30 Goles. Pedro Pablo Parrado 
00:00 Historia de un día 

(Informativo) 
01:00 La calle del mundo 

(magazine) 
04:30 Goles (repetición) 
06:00 Radio Reloj (Informativo) 

Sábado 
08:30 Arus con Leche 
09:30 Getaf-e, empresa de todos 
10:00 · 60 Minutos con Pedro Castro 
11 :00 Café en la Marquesina 

(Tertulia) 
12:00 En un rincón del alma 
13:00 Basa rock (t:dicción sabado) 
15 :30 Todo Sport 

Domingo 
11 :00 En Juego 

Melchor, .Gaspar, Baltasar y el cuarto: Cadena Rato. 
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Un rey que este año te trae los mejores regalos. 
100.000 oyen.tes más y doce nuevas emisoras. Todo para ti. 

Escnoele una carta y, pídele, para 1990, lo que desees. 
Si te has portado bien, ¡quién sabe! 

Y mientras esperas, no te olvides de ser muy feliz estas Fiestas. 

,e 
CADENA RATO 

70 Emisoras y tú, en Cadena. 
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Juan Luis Yubero 

" 
.. 

' , 

• 
Foto retrospectiva del belén de 1964. En ella, Juan Luis aparece en segundo ténnlno cuando contaba nueve años de edad. 

La tradición helenista 

Juan Luis sigue contemplando el belén 25 ª"ºs más tarde. 
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H ijo de padre segoviano y 
madre getafense, Juan Luis 
nació en Getafe hace treinta y 
cuatro ai'los. Su trabajo en el 
estanco regentado por él y su 
familia le ha hecho profesar 
cierto carii'lo por este pueblo, 
en el que llevan montando bele
nes desde hace más de veinte 
anos. Casado y padre de un 
niño de siete ai'los, Juan Luis es 
un "vicioso" de los viajes y un 
apasionado de los castillos. Le 
gustan el video y la fotografía y 
su afán por la lectura se centra, 
sobretodo.en los libros de arte, 
geografía e historia, sin renun
ciar a las guías turísticas que le 
ayudan a "patearse" todos 
aquellos lugares que visita. 
Juan Luis realizó sus estudios 
primarios en Escolapios y con 
trece ai'los comenzó a ayudar a 
sus padres en el estanco. Este 
lleva abierto desde el año 61 y 
en él, Juan Luis ha ido aden
trándose en el negocio de 
Tabacalera, formando parte de 
la Asociación de Expendedo
res de Madrid. Reconoce que 
su trabajo en el estanco le 
mantiene ocupado todo el día, 
con continuos viajes a Madrid; 
más aún en estas fechas en las 
que, además, tiene que traba
jar en los belenes. 
En el número tres de la calle 
Empedrada -un callejón con 
sabor a historia- el belén de la 
familia Yubero abre sus puer
tas cada año para festejar la 
navidad. Los primeros eran 
belenes sencillos, con los habi
tuales trozos de corcho y las 
figuras colocadas casi en des
ordenada perspectiva. Con el 
paso de los ai'los, fue agran
dándose y ahora, el módico 
ejemplo de belén llega a alcan
zar los veinte metros cuadra
dos de tamat'io. 
Al principio eran sus padres y 
tlos los que se afanaban en el 
montaje del belén. Juan Luis 
reconoce que ahora es él el que 
hace todo. "No me ayudan 
más porque no me dejo". Aún 
así, necesita alguna que otra 
mano para realizar la instala
ción de la luz y algunos detalles 
que hacen que la casa se ilumi
ne o el río de plata se convierta 
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Son ya muchos los años que este hombre, 
por tradición y costumbre, lleva montando 

su belén particular. Pero es también el 
encanto y la pasión lo que hacen de este 
trabajo bien hecho una afición más, un 

hoobie. Es también el autor del belén que, 
desde hace unos años, se monta a las 

puertas del ayuntamiento. 

Los primeros eran belenes sencillos, 
con los habituales trozos 

de corcho y las figuras 
colocadas casi en desordenada perspectiva 
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en un camino de agua. 
Juan Luis es también miembro 
de la Asociación de Belenistas 
de Madrid, en la que alguna vez 
ha llevado a cabo exposiciones 
de dioramas (extractos del be
lén propiamente dicho). Reco
noce que todavía queda algo 
del espíritu navideño; el suyo lo 
hace patente en su trabajo con 
los belenes y la preferencia que 
siente por ellos frente al árbol 
de navidad, que tampoco falta 
en su casa. "De un par de 
años a esta parte, la gente se 
ha dado cuenta de que el 
árbol de navidad nos vino de 
fuera y lo realmente nuestro 
es el belén". Su navidad es 
una fiesta familiar, en la que 
"hay momentos que te pilla 
con más fe que otros". 
Juan Luis trabaja también en el 
tradicional belén del ayunta
miento, aunque para ése no 
cuenta con tanto tiempo, algo 
así como cinco días. En el de la 
familia pasan muchas más 
horas hasta que consigue darlo 
por terminado. 
Para la construcción de tan 
espectacular invento, Juan 
Luis marcha a Toledo para 
traer el corcho y a Cadalso de 
los Vidrios, donde consigue el 
musgo natural que da ese in
confundible aroma al conjunto 
del belén. Las figuras van ga
nando con cada año en calidad; 
este año son alrededor de cin
cuenta y alguna llega a alcan
zar precios desorbitantes para 
su tamaño. Total, treinta o 
cuarenta mil pesetas quedan 
en el belén que, una vez termi
nado, se convierte en una grata 
exhibición para el público que 
acude a contemplarlo. 
El invento le cuesta tiempo y 
paciencia, sin embargo, Juan 
Luis no ve el día de su término. 
Piensa seguir montando el be
lén hasta que pueda, porque es 
tradición que, desde el ai'lo 61, 
las figuras, el musgo natural yel 
corcho se den ininterrumpida 
cita por estas fechas en el 
número tres de la calle 
Empedrada.■ 

Manuela Ortlz 
Fotos: Miguel Martín 
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l6modelo~ -f, rnotol'iz,,c-ione;,• Más th, 800 puní os a su servido en toda Espafía. 

Nissan presenta el coche para la gente que quiere tenerlo 
todo: la elegancia, la aventura, el estilo, la fuerza de 136 ca· 

ballos de :xitencia, el confort del aire acondicionado , el pla

cer de sus acabados de luJo (taj)Ícería exclusiva, radio ca:-.· 

sctk estt'.reo, ek·valunas eléctrico. indinómetro. cierre 

centralizado de puertas) y todo d nivel y la paz que dan el 

disef10 y la tecnolo¡.,ría Nissan. 
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PASATIEMPOS -1 1 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

Crucigrama 

12345678 

HORIZONTALES.-1 : Dícese del animal que tiene manchas 
redondas en la piel. 2 : Advertencia . Matrícula de Albacete . 3 : Isla 
inglesa en el mar de Irlanda . Oxido de etilo . 4: Mineral compuesto 
de azufre y plomo. 5 : Mecer al niño en la cuna . 6 : Cierto batrac io. 
Ave corredora de Australia. 7 : Símbolo del illinio. Expulsar con
vu lsivamente el aire de los pulmones. 8 : Acción propia de un 
novato. 

VERTICALES .-1 : Cerco de metal en que se ponen las lam
parillas de la iglesia . 2 : Fruto de la vid. Jerga gitana. 3: Apócope 
de " ninguno". 4 : Campeón. Renta anual de un empleo. 5: Disco 
de oro o de plata en bruto . Abreviatura inglesa de " Old Testa
ment " 6 : Nombre propio de mujer . 7 : Provincia andaluza. A bre
viatura de " Medicina ". 8 : Lo que de cada vez se exprime en el 
molino de aceite en cada prensa. 

Frases célebres 
"No basta adquirir sabiduría, es preciso además saber usarla" 

Cicerón 

"Todos ven lo que tú aparentas; pocos advierten lo que eres" 
Maquiavelo 

"La pluma es lengua del alma" 
Cervantes 

"Soy de la opinión de aquel que dijo: Mejor es vivir allí donde 
no hay ley de ninguna clase, que donde todo está reglamenta
do" . 

Bacon 

"Nunca la prudencia yerra" 
Tirso de Mollna 

"La pompa engendra sobert,la y la soberbia, Ira" 
Saavedra Fajardo 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N11 ANTERIOR 
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SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N11 ANTERIOR 

((liM) (O) (NADA) 
Limonada 
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T 

'· 

Jeroglificos 

u 

¿Cómo es la labor que 
te han encargado? 

SOLUCION 
M N A LA SOPA 
R T 
E G R o M N DE LETRAS DEL 
O I R O A M V X A N2 ANTERIOR 

Teléfonos de interes 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacionál 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n111 
Juzgado n512 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Taxis 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

12 de Octubre 

695-03-04 
681 -33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-n-11 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO 11 MAB.HAKTl 11 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD; 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTiCO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. GlbrClltar, 2,12 B GETAFE PREVIA PETICION DE HOR:.\ AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los me¡ores 
comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galerfa comercial. 

ituado en la Calle Madnd y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comerCJal 
de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 
su local. Durante las 24 horas del dia los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 

compañia de seguridad 

enta de locales de moda, ocio, papelerfa, 
hostelerfa , servicios, agencia de via¡es . . 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 



MISTER BLACK· Jue.ves, sába 
a .. Juan 

AL/EN: Viernes y domingo tarde. Sábado 
C/ Castillejos,23 (Fuenlabrada. _________ ....___________ __ _ 

e 


	S021000249_2111261138000
	S021000249_2111261155000



